

SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VII - ÉPOCA VI

Barcelona, domingo, 12 de enero de 1938

NÚMERO 1168

POLITICOS:

¡LA SANGRE DEL PUEBLO OS AHOGA!

Palabras de Portela Valladares

«...En el Gobierno que presidió el señor Martínez Barrio, pudieron ser suprimidas las garantías constitucionales por ocho días, a pesar de hallarse en período electoral. Si esta Prensa no cesara en su campaña, pudiera ser que, como primera medida previosora, se restableciera la previa censura que hace pocos días fué levantada...»

La Cierva

El asesino de Ferrer se reintegra a la política

¿A qué grado de baja ha llegado la política en España, cuando la Prensa nos anuncia que don Juan de la Cierva se reintegrará a la vida activa? Es algo asombroso, algo monstruoso.

Don Juan de la Cierva es el político más funesto que ha padecido España. Cacique, terrateniente poderoso, explotador infame. Es el amo de su región. El señor feudal.

Seco, sin emotividad íntima, carente de sentimientos, sirvió al rey como cualquier lacayo. Se inclinaba ante las damas linajudas y su casa de ministro se arrastraba como un trapo por los salones de palacio.

El proletariado español tiene un recuerdo trágico de este hombre torvo, especie de ave siniestra, bultre sangriento que ha volado, con las pitruflas en la boca, a través del cielo azul de nuestro país. Los obreros catalanes guardan de él un recuerdo amargo, un recuerdo de sangre.

La represión de 1909 fué algo tan brutal, tan indigno, que la opinión internacional vibró de rabia. Al saberse que Francisco Ferrer Guardia había sido fusilado por orden de Maura y La Cierva, en mundo entero experimentó una sacudida de horror y de repulsa. Don Juan de la Cierva era entonces ministro de la Gobernación. Lerroux tuvo que huir hacia Francia. Millares de hombres fueron sepultados en presidio, y el fuego de fusilería seguía viduo en los fosos malditos de Montjuich.

El alma, el espíritu de todo aquello era don Juan de la Cierva Peñañel. Nos habíamos olvidado casi de él. Creíamos que se moría de retina en algún sillón patriarcal, allá por sus tierras, rodeado de satisfacciones y de lujo. Nos habíamos equivocado. La hiena sale de su cubil. Vuelve a aparecer en escena. Y quiere salvar a España, quien la deshonró, quien la cubrió de sangre y de vergüenza.

¿Cómo está, pues, la política aquí, cuando La Cierva quiere otra vez militar en ella?

¿A qué grado de baja se ha descendido? La Cierva es la reacción, el jesuitismo, el conservadurismo rabioso. La Cierva es la Monarquía.

Pobre España y pobres de nosotros!



El pueblo sufre en silencio. Calla, aguanta. Ve morir sus hijos. Siente como se desgarran sus carnes. La sangre brota de las heridas, sublime y fecunda. Los cuerpos suplicados quedan exangües en el recodo de una calle o un camino - El dolor unifica las voluntades y... un día... allá a lo lejos, alborea una nueva aurora; ¡Justicia! Y el pueblo se yergue, se agranda, aumenta su fuerza, y, cual un gigante, amenaza. Siente su verdadera importancia en la vida; comprende todo su valor y... avanza. Nadie puede ni podrá detenerlo - Los asesinos, temen. Los suplicados, recuerdan, y el horror de su propia culpa los asusta - Avanza el pueblo, unido, compacto. Puños en alto y las herramientas del trabajo convertidas en armas de defensa. ¿Quién osará oponerse a tal avance? ¿Nadie? Los gritos de dolor se han convertido en acusación. ¡Ya no callan! ¡Ya no aguantan! ¡Justicia! ¡Justicia!

Palabras de Gordón Ordás

«...Cumplimiento de la justicia, pese a todos los tópicos y todos los chinchines, porque por encima de todas las cosas tiene que estar la justicia. De tal manera es así, que el dilema claramente planteado en España es el siguiente: o se hace justicia o es inevitable la revolución social...»

La eterna comedia...

Votos, sí... Amnistía, no...

Leemos en la Prensa local: "Hoy quedó ultimado el pacto electoral de las izquierdas. Hasta el último instante ha habido que vencer grandes dificultades, pues respecto a diversos puntos del programa electoral, las discrepancias que separaban a los núcleos obreristas de los partidos republicanos de izquierda eran muy grandes.

Especialmente a la desmesurada extensión que comunistas y socialistas pretenden dar a la amnistía futura, era una de las cosas a las que los jefes republicanos izquierdistas oponían mayor resistencia.

Luego se ha acordado dejar este extremo para más adelante.

Una vez más los acontecimientos nos dan plenamente la razón. Hemos dicho, y hoy lo repetimos, que la libertad de los presos no hemos de confiarla a los resultados de la contienda electoral.

Los políticos, para asegurar el triunfo con el concurso de la clase trabajadora, hacen banderín de combate de lo más sagrado que exista para nosotros... los presos...

A ellos no les interesa la suerte de los treinta mil hermanos que gimen entre rejas; les interesa explotar el sentimentalismo, la generosidad del pueblo, para que éste se preste ingenuamente a servir de payaso en la comedia que se avicina.

Por ello, cuando discuten la alianza electoral con los sectores obreros que aun confían en la política, al llegar al punto culminante, la libertad de los presos, exclaman:

"Primero, el voto... La amnistía, después..."

¿Qué dirán a esto los obreros socialistas y comunistas?

Los presos son nuestros, queridos camaradas...

Ha de ser la organización, hemos de ser nosotros, quienes con nuestra fuerza abramos las puertas de cárceles y presidios...

Hay en las cárceles algunos políticos, los mismos que en otros tiempos abrían sus puertas para que en ellas entraran los trabajadores.

Eso saldrán, tenedlo por seguro. En cuanto a los trabajadores, aunque ahora consigan la libertad, volverán a perderla, porque el capitalismo, sea cual fuere el régimen en que imponga su voluntad, no puede vivir sin Estado, sin leyes y sin cárceles.

Que esta conducta de los hombres de izquierda, sirva de lección saludable a los trabajadores...

La libertad de los presos, depende de nosotros...

UN ANIVERSARIO TRAGICO

Mañana se cumple el III aniversario del horrendo crimen de Casas Viejas

Recordemos una fecha trágica: 13 de enero de 1933. Fue en la aldea gaditana: Casas Viejas. Los anarquistas habían organizado un movimiento nacional de protesta



contra la política represiva del primer bienio.

Azaña, Casares Quiroga y otros dictaron las órdenes bárbaras. Las cárceles, repletas de obreros. Había habido deportaciones, atropellos, malos tratos a los detenidos, ley de fugas... La protesta fue unánime, firme, vigorosa, violenta. Los nobles campesinos de Casas Viejas se levantaron en ar-



mas y proclamaron su ideal, nuestro ideal: el Comunismo Libertario. La represión fue cruenta, horrible, no alcanzó la magnitud de Asturias, pero hubo el mismo refinamiento, la misma sed de exterminio. ¡Velatidos campesinos fueron quemados vivos en la corraliza de la chosa de Sotaledos!

Recordamos aún Casas Viejas. Hay cosas que no se pueden olvidar. Recordamos unos nombres: Azaña, Quiroga, Rojas, etc., etc. 13 de enero de 1933. Fecha luctuosa para el proletariado español; ¡Casas Viejas!

COMITE REGIONAL

COMISION DE PROPAGANDA
Compañeros de Palafruguet: Para el día 15 se desplazarán a esa los compañeros Doménech y Gilibert.

Granollers-Moncada: Se desplazará a esa el día 17 Durruti, F. Carreño, R. Sanz y F. García Oliver.

Reus: Para el día 19 se desplazarán Durruti, Gilibert y A. Ortiz.

Mollet: Conferencia para el día 14 a cargo del camarada F. Carreño, con el tema: "La bancarrota del capitalismo".

Mataró: Para el día 17 contad con los camaradas V. Pérez (Combina), Doménech y M. Pérez.

Camaradas de Gavá, Ripolllet, Igualada, Gironella y Puigregí: Os rogamos que aplacéis hasta el día 26 los actos que para el día 19 tenéis que celebrar.

Aviso del Sindicato de Construcción

Los Sindicatos que tienen muebles en el local de la Construcción, pasarán por el Sindicato hoy domingo, de diez a once de la mañana. No faltéis.

La Junta

Sindicato Unico de la Industria Fabril y Textil de Barcelona y sus comarques

¡Trabajadores! Este Sindicato os invita para el miércoles, día 15, a las nueve y media de la noche, en el local del Círculo Meridiano (Clot), donde nuestro compañero J. García Oliver dará una conferencia sobre el tema "El porvenir de la juventud". En espera de que no faltéis a tan interesante conferencia, os saludamos fraternalmente.

La Junta Central

¡SEÑOR DUEÑO...! Deben ser abiertos todos los Sindicatos, sin excepción

Una Comisión oficial de la C. N. T. en Barcelona, ha gestionado cerca de las autoridades la reapertura de los Sindicatos clausurados. Al parecer, existe el propósito de abrir los locales de los Centros obreros. Han sido abiertos ya dos o tres de ellos. Esto no es suficiente. Deben ser abiertos todos, sin excepción. Si no se hace así, se cometerá un atropello contra la ley.

¿Qué motivos existen para mantener la clausura de los Sindicatos? Ninguno. ¿No se han restablecido ya las garantías constitucionales? Lo dudamos, y decimos que lo dudamos porque en Barcelona y en Cataluña aun no existe el derecho de reunión y de asociación. Y si este derecho existe, es letra muerta, puesto que aun están cerrados gubernativamente los Sindicatos.

El señor Dueño está obligado a autorizar la reapertura de los Centros cerrados. El no lo hace inmediata-

mente, será porque dispone de dos pesas y dos medidas cuando de obrar con justicia se trata.

Sospechamos que se nos quiere fastidiar. Esta sospecha se fundamenta en los antecedentes del señor Dueño, que cuando tuvo el mando de la provincia de Zaragoza en sus manos, hizo la vida imposible a los Sindicatos de aquella localidad.

Se da el caso elocuente, que tan pronto como el señor Dueño abandonó el Gobierno civil de Zaragoza, en segunda tierra en arrendamiento; Ramón Heredia, de 40 años, peón de albañil; la esposa de Manuel y dos nietos de ambos, Angel y Encarna, de 9 y 8 años, respectivamente. Los tres hombres fueron maniatados y trasladados a la pared de enfrente. Los dos niños se abrazaron a las piernas de su abuelo y trataban de impedir que se los llevaran, así como su esposa.

Los cinco detenidos en las casas números 9 y 10, con otros dos cuyos nombres no pude averiguar y que, según los vecinos, procedían probablemente del barrio de Otero, fueron conducidos a una fuente que dista del lugar de las detenciones unos ciento o ciento cincuenta metros y allí fueron fusilados. Los cadáveres permanecieron en el mismo sitio durante dos o tres días.

Todas las casas del barrio fueron desvalijadas. Entre ellas, la mayor parte son de gentes humildes, pero las hay también de familias acomodadas.

El barrio había sido registrado previamente y no se encontró arma alguna.

Federación Estudiantil de Conciencias Libres

El prestigio escolar, religión contemporánea

Pasaron mitos, cayeron leyendas, naufragaron sistemas metafísicos, mas cual si de ley inmortal se tratase, compensáronse los caídos con otros que salieron de la nada; y es que el ser humano, precisa de algo inconcebible que exprese lo que está fuera de su alcance. Pretendemos crear lo IDEAL y para hallarlo partimos del absurdo, de lo que no conocemos, de lo ignorado. Y así en esta ruleta que es la vida, en continuo movimiento circular por no atrevernos a edificar con elementos tangibles, perece una cosa para surgir otra idéntica en el fondo, aunque con pequeñas variantes, efecto del choque con la realidad.

jurian; aparejadores sin intuición de los problemas constructivos; estudiantes profesionales sin conocer la profesión que estudian; maestros sin amor a los niños; abogados "picapleitos"; asistentes a grupos escolares sin nociones de aritmética; casos que se podrían prolongar hasta el infinito, cual si se tratase de la demostración gráfica de cualquier tangente trigonométrica. No obstante, "el prestigio de la escuela" subsiste.

Creyendo salir beneficiados, los estudiantes en general "adoran" el nuevo becerro de oro, sin llegar a comprender que el mayor prestigio de una escuela se aquilata por la suma de conocimientos, tangibles y palpables, que en ella adquieren los alumnos; lo demás podrá sostenerse más o menos tiempo, cual si de construcciones sobre arena movediza se tratase; pero jamás ofrecerá la solidez que requiere todo objeto que pretenda ser duradero. Del "prestigio escolar" sólo se benefician aquellos no dispuestos a cumplir con su obligación de estudiantes o profesores; los incapacitados para cumplir con la misión que les corresponde; el tirano cuyas arbitrariedades se callan por salvar el prestigio; y en último término todos aquellos que intervienen en la cuestión estudiantil sin ser estudiantes ni profesores.

Como en toda religión, la crítica contra el "prestigio" sólo la usan los herejes irresponsables, sin sentido ni noción de lo que a la escuela se refiere, antes dignos de compasión o de la hoguera.

¿Y cuáles son los cimientos de tan "elevado" concepto? ¿Sobre qué descansan tan aparatosas apreciaciones? Los americanos, siempre originales, hallaron la palabra adecuada: "bluff".

¿Que la estructuración de la enseñanza es deficiente? Hay que callarlo para que no se resienta el prestigio; la crítica sólo lograría llevarlo a conocimiento de la opinión y, aunque la deficiencia se subsanase, no conviene que se entere nadie.

¿Que los profesores no dan la enseñanza que debieran? ¡Silencio! Que no decaiga "el prestigio de la escuela". Hay que decir que se recibe una enseñanza nonplusultra, para que al finalizar la carrera, se entre en posesión de "un título brillante", ya que el prestigio de la escuela es imponderable.

Así se dan casos de médicos "matasanos"; arquitectos, que por no conocer el equilibrio, ellos mismos son unos "desequilibrados"; filósofos que aborrecen la verdad e incluso la in-

Por ejemplo, un profesor confecciona unos apuntes reducidísimos y obliga a sus alumnos a comprarlos a precio elevado so pena de "suspensión", y debe callarse por salvar el "prestigio"; otro profesor no tiene la voluntad que debiera resultando de ello una enseñanza deficiente; un alumno sin los suficientes conocimientos aprueba "no se sabe por qué"; ocurren immoralidades dentro de un centro docente; ¡a callarlo todo, que no se resienta el "prestigio"!

¿Y la verdad, dónde queda? ¿Y la crítica razonada que subsana los errores? ¿Y la rebeldía que impida el abuso sistemático?

Esta trilogía no debe faltar en ningún centro docente, aunque de momento perezca el "prestigio escolar", fundado y surgido de la nada, ya que ella daré paso al verdadero saber, a la verdadera Ciencia, al verdadero PRESTIGIO basado en conocimientos capaces de responder por la escuela, más que un título cualquiera.

¡Paso a la verdad, a la crítica razonada y a la rebeldía consciente!

¡Nada de eufemismos, términos médicos, ni indeterminación!

EL VERDADERO PRESTIGIO DE UNA ESCUELA, ES SOSTENIDO POR LOS DESCONTENTOS.

F. E. C. L.

La cultura al alcance de todos

TRES IMPORTANTES LOTES DE LIBROS A BAJO PRECIO
CRITICA Y SOCIOLOGIA - LITERATURA - EDUCACION SEXUAL

PRIMER LOTE: "El capital de C. M.", Cañero; "Leyendas Divinas", Gante; "1945: visión del porvenir", M. Rizo; "Flores del Ingenio", J. de la Presa; "El Anticristo", Nietzsche; "Visiones de Arte", Gomila; "Comunismo Libertario", Cornellau; "Nueva teoría de la Ciencia", Gancedo; "Via Libre", Lorenzo; "Sabios y Escritores", Poincaré.

Su valor, de 1950 pesetas, lo damos por 7.

SEGUNDO LOTE: 20 volúmenes de literatura escogida de la importante colección "Ambos Mundos", ilustrados con láminas en colores, de los escritores más famosos del siglo XIX.

Su valor, de 37 pesetas, lo damos por 7.

TERCER LOTE: "Sexualismo Revolucionario", E. Armand; "Frodoxio Anticoncepcional", Hildegart; "Enfermedades venéreas", Hildegart; "El amor dentro de dos mil años", Rizo; "Prostitución y males venéreas", L. Huerta; "Perversiones sexuales", doctor Tarnowsky.

Su valor, de 2150 pesetas, lo damos por 750.

Para pedidos a EL HOGAR DEL LIBRO, Valldoncella, 23 BARCELONA

Violaciones, asesinatos, robos, dolor, suplicio...

(Viene de la octava página)

to y otro de Seguridad, que estaban a la sazón de servicio en Oviedo y Gijón, respectivamente.

Aquellos tres se llamaban Jesús, de 28 años, jorobado e impedido; Antonio, de 29 a 30, y José, un año o dos mayor que el segundo. Este, Antonio, era contable y prestaba sus servicios en la droguería Cañal, de Oviedo.

niños, de 6, 4, 2 años y tres meses, respectivamente. Vivía también allí, Domingo Franco, de 50 años, tranviario, con su mujer, Carmen Corral, de 45 años, y tres hijos; Emiliano, de 28 años, tranviario; Manuel, de 81 años, zapatero, y Luis, de 26 años, peón, y cuatro hijas: Rosario, de 19 años; Chela, de 17; Benjamina, de 15; y Laura, de 12.

Otro de los vecinos se llamaba Adolfo Alvarez, de 45 años, peón, que vivía con su esposa Florentina y 6 hijos, de 14, 12, 11, 7, 3 y 1 años.

Dolores, viuda de 60 años, vivía igualmente allí con dos hermanas: Aurina, de 32 años, y Celia, de 40. La primera era asistente; Aurina trabajaba en la fábrica de cerillas, y la otra se dedicaba a los menesteres de la casa.

Llegaron los Regulares, y uno de ellos pidió comida. Jesús, que se movía con gran dificultad, cogió un pan y lo entregó. Llegó un nuevo grupo y detuvo y maniató a los tres hermanos. Los dejaron unos momentos frente a su casa y se dirigieron a la señalada con el número 9.

En ella estaban Manuel Fernández Heredia, de 36 años, chofer; Manuel Heredia Alfonso, labrador, que cultivaba tierras en arrendamiento; Ramón Heredia, de 40 años, peón de albañil; la esposa de Manuel y dos nietos de ambos, Angel y Encarna, de 9 y 8 años, respectivamente. Los tres hombres fueron maniatados y trasladados a la pared de enfrente. Los dos niños se abrazaron a las piernas de su abuelo y trataban de impedir que se los llevaran, así como su esposa.

Vivían, en fin, en la misma casa, Casimiro Mier, de 29 años, peón; su mujer Aurora, de 27, y una hija de 2 años; Perfecta Alvarez y su hijo Manuel Viecas, que es quien me proporcionó todos estos datos.

Del viernes al sábado, 12 y 13 de octubre, los revolucionarios, que habían estado en aquel barrio, se vieron obligados a abandonarlo ante la llegada de las tropas de referencia.

Estas entraron en la casa que nos ocupa el 13 y la dejaron completamente destruida.

Al primero que encontraron, fué a Casimiro Alvarez, que salió a abrirles la puerta. Junto a ella cayó muerto. Detrás de éste, salió Celso Rodríguez, y murió junto a la puerta. Celso vivía en el número 1 del mismo barrio; pero fué a refugiarse en la otra casa, huyendo del tiro de las tropas y los revolucionarios. Tenía 31 años, era tratante en ganado de cerda y muy conocido en la ciudad.

En la casa murieron, además, Carmen Corral, de 48 años; su hija Rosario Franco Corral, de 19; Laura Franco, de 12; Manuel Franco, de 31, cojo e impedido; Luis Franco, de 28, y Domingo Franco, de 50. Estos últimos fueron muertos en las proximidades de la casa, cuando, viendo el fin de algunos de sus familiares, pretendieron escapar. Lo propio ocurrió con Vicente Secades.

Murieron, pues, en esta casa, catorce personas, pues, a las nombradas, hay que añadir a Aurelio Prados, chofer, de 35 años, que trabajaba en la fábrica de agua de seltz de San Lázaro, y se hallaba también refugiado allí.

Es interesante advertir que ninguno de los supervivientes había sido reclamado por las autoridades después de los sucesos.

En la casa murieron, además, Carmen Corral, de 48 años; su hija Rosario Franco Corral, de 19; Laura Franco, de 12; Manuel Franco, de 31, cojo e impedido; Luis Franco, de 28, y Domingo Franco, de 50. Estos últimos fueron muertos en las proximidades de la casa, cuando, viendo el fin de algunos de sus familiares, pretendieron escapar. Lo propio ocurrió con Vicente Secades.

Murieron, pues, en esta casa, catorce personas, pues, a las nombradas, hay que añadir a Aurelio Prados, chofer, de 35 años, que trabajaba en la fábrica de agua de seltz de San Lázaro, y se hallaba también refugiado allí.

Es interesante advertir que ninguno de los supervivientes había sido reclamado por las autoridades después de los sucesos.

Fuallando en masa gentes inocentes

De la casa de Manuel Heredia, anciano de 60 años, a que aludi antes, se llevaron cuanto tenía algún valor, incluso cubiertos de mesa, ropas de cama, etc. Forzaron un arca y sustrajeron 2,025 pesetas en billetes de 100 y uno de 25.

Igualmente fué saqueada una casa de la finca llamada de don Lisardo.

En la casa número 4, inmediata a la fuente, cuando llegaron aquellas tropas se encontraban las siguientes mujeres: Agripina Alvarez Diaz, sus hermanas Mercedes y Andrestina, Felisa Secades y Etelvina Alvarez.

Hacia las 10 de la mañana llegaron a la casa fuerzas del Tercio y de Regulares. Luis García, marido de Mercedes, se hallaba entonces en una habitación, donde se habían refugiado las mujeres y se escondió debajo de un colchón.

Mataban hasta a los enterradores

San Esteban de las Cruces. Cementerio. — En este barrio comencé por visitar el cementerio, y hablé con su conserje, Felipe Navarro, de 56 años.

El conserje, temiendo que el fuego llegara allí, trasladó a su esposa, impedida, y a su hija Caridad, de 26 años, a un panteón. También quedó instalada allí una niña de Caridad, llamada Emilia.

Después continuó trabajando. Como el número de cadáveres era naturalmente extraordinario, se dispuso a ayudar al enterrador, y requirió también para ello a un hijo suyo, Luis, de 28 años. Suspirieron la tarea a las ocho de la mañana, y fueron a desayunarse a casa del conserje, situada en el interior del cementerio. En aquel momento, llegaba a la puerta del establecimiento fuerzas de Regulares, que hicieron una descarga.

El conserje se escondió detrás de su casa, y, arrastrándose, fué al panteón donde se encontraba su esposa. Oyó nuevas descargas, y cuando pudo salir, presenció la tragedia ocurrida. Su hijo se hallaba tendido en el umbral de la puerta de su casa, y muerto de un balazo, que le había saltado el ojo derecho. En la cocina de la misma, vio al enterrador Lucas Fernández, de 62 años, también cadáver.

El conserje, aterrado, huyó aquella noche a la ciudad, con su esposa, su hija y su nieta, y volvió al cementerio tres días después, obedeciendo órdenes de sus superiores. Allí estaban tendidos los cuatro cadáveres, que él mismo enterró.

Sus muebles se hallaban destruidos, y no le dejaron ni siquiera ropas de cama, vestidos, etc. Hasta una máquina de coser fué destruida y desaparecieron los colchones.

Dos niños de ocho años y doce años, asesinados en un montón de paja

En las inmediaciones de esta casa, y no lejos del cementerio, está la que habitaba Manuel Alonso, su esposa, Julia, y cuatro hijos: Pepe, de 17 años; Bautista, de 16; Gabino, de 12, y Alfredo, de 8.

El día 14, alrededor de las nueve de la mañana, los dos pequeños fueron a traer agua de una fuente próxima, llamada "Lixón". Los niños vieron llegar a los Regulares, y cogieron a esconderse en el jardín o huerto de la casa, y bajo unos montones de "fabes", o detrás de ellos. Allí quedaron muertos de una descarga. El resto de la familia salió a la puerta, y allí perdieron la vida el padre y los dos hijos mayores. La viuda, herida de un tiro en una pierna, se hallaba en el hospital de Oviedo.

Se me dijo que en este barrio habían ocurrido otros hechos análogos.

Todos los habitantes de una casa, fusilados. Entre ellos dos mujeres de cuarenta años, y una niña de doce años

Casa número 2 del mismo barrio. Estaba deshabitada por haber sido fusilados casi todos sus habitantes, hombres y mujeres. Se hallaba en ella cuando llegó, Manuel Viecas, que durante los sucesos se encontraba en Luarca y había regresado a Oviedo el día 18. Viecas, pues, me proporcionó las noticias que doy a continuación.

Vivían en esta casa: Casimiro Alvarez, de 64 años, empleado de la Hidroeléctrica del Captábrico; su esposa, de 62 años; una hija, casada, de 31 años, llamada María, y cuatro

APUNTES RAPIDOS

¡Adiós, doña Censura! No será yo quien me aproveche de su desaparición para lanzarme por la cuesta abajo de la maledicencia. Yo, que soy un hombre muy formal y que ya me estoy cansando de que todo el mundo me tome a broma, no me gusta criticar de nadie ni de ninguno. Le contaré un responso a la señora Anasztasia por el breve colapso que está sufriendo, ya que esta buena alcahuetta tiene más vidas que quincientos gatos y muy pronto roseteará para gusto y placer del mandón de turno.

La Censura es la sábana negra de poluciones de un Japón con que se tapan las lacras del cuerpo y del espíritu los bandidos de la política. Es el taparrubios de la familia que vive a expensas del silencio impuesto. Es el lacial infamante que se aplica al pueblo para ahorrarlo. Es el bonoi que se quitan los gobernantes para aplicarlo a los que pretenden salirse del corro de acólitos que contemplan las alabanzas del primer Salazar que se escarman.

Si la Censura tomara cuerpo, si por una metamorfosis sobrenatural se convirtiera en un ser, yo no vacitaría en asesinarla, hacerla cuartos y comerme sus entrañas revueltas con tomate.

Y no es que tenga queja de ella. Siempre me ha dispensado un cariño y una atención grandiosos, tanto, que a diario me otorgaba sus favores. Pero como la humana condición propende a la ingratitude... Gracias a esa providencial señora pude asesinar a Asturias, "atrapada" en Formentor y administrar irregularmente en Madrid con toda impunidad.

Mercad a sus buenos servicios un Anguera de Sojo pudo echar por tierra un plumazo la jornada de cuarenta y cuatro horas ganadas por los metabiricos tras cien días de huelga. Este siniestro personaje hizo el caldo gordo a la Patronal fascista, sin que se le pudiera preguntar el interés que podría tener en tamaño atropello.

La Censura es algo necesario cuando de defraudar se trata. Y es tan inhumano, que si hoy no permite decretar contra Pedro, mañana consistirá que le pongan como hoja de peregril porque a Juan le conviene. Es la perfidia, el encubrimiento del crimen, la estimuladora de la maldad, la Colección de repugnantes coyunturas.

Es la Mesalina que se brinda al poncio. Vieja prostituta que se enamora de sí misma.

¡Bien muerta está, aunque sea por poco tiempo!

Aunque en fin de cuentas no es más que un pretexto para que los que la usan se engañen ellos mismos.

"Retratábase Narciso y así le habbaba el pintor: —Póvedme hermosos colores blancos tez, boca de río, los ojos negros... ¡A ver! ¡De vestir soy así yo! Y el pintor le dijo:—No, así es como querés ser."

Ya pueden los compadres del segundo bienio haber empleado la mordaza quince meses. ¡Cualquiera los hace quianos...!

NOBBIJAN

Estudio «Pompeyo Gener» FESTIVAL

En el mismo local se celebrará un festival benéfico, hoy, domingo, a las cuatro y media de la tarde, con el siguiente programa:

1.º El importante drama social en un acto, en verso, "Lágrimas".

2.º La emocionante pieza social en un acto, "Los mártires".

3.º La chistosa comedia en catalán "El lit del capitá".

Todo a cargo del popular cuadro escénico de gran éxito "Cervantes", tomando parte en el mismo el inimitable cómico "Bobini".

¡Amantes de la cultura, apoyad nuestra obra; asistid todos!

Entrada única: 50 céntimos.

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES debieron todas saber que la regla suspendida respacore usando las célebres Píldoras FORTAN Bota: 5 pesetas

Venta en Farmacias Producto de los Laboratorios KLAN.-REUS

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES debieron todas saber que la regla suspendida respacore usando las célebres Píldoras FORTAN Bota: 5 pesetas

Venta en Farmacias Producto de los Laboratorios KLAN.-REUS

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES debieron todas saber que la regla suspendida respacore usando las célebres Píldoras FORTAN Bota: 5 pesetas

Venta en Farmacias Producto de los Laboratorios KLAN.-REUS

LAS MUJERES DE LOS TRABAJADORES debieron todas saber que la regla suspendida respacore usando las célebres Píldoras FORTAN Bota: 5 pesetas

Venta en Farmacias Producto de los Laboratorios KLAN.-REUS

Continuaremos narrando hechos.

Sindicato Unico del Ramo del Transporte

Evoluciones experimentadas - Es obra de los trabajadores mismos - Represiones y encarcelamientos - ¡Al Sindicato, compañeros!

Se ha iniciado una nueva era de reorganización. Se vuelve otra vez al acúmulo de fuerzas, dispersas por la inconstancia y el desgano...

Por espacio de largos años, los trabajadores han ido siempre a merced de la política de turno, encontrando en ella nada más que dolores y desengaños...

Muchas represiones han seguido a raíz de la creación de la C. N. T., acentuándose, agravándose y refinándose según aquella avanzaba...

A centenares, a millares se han contado los militantes, simpatizantes y trabajadores conscientes que han destilado y albergado por largas temporadas en las cárceles y presidios de España...

Los eternos traidores, los enemigos del pueblo, han propagado siempre noticias falsas y tendenciosas, con el único fin de sembrar la discordia y el confusionalismo en los Sindicatos...

Infinidad de conflictos se han planteado, no ya sólo en Barcelona, sino en Sevilla, Valencia, Madrid, etc., y en todos ellos la cerril intemperancia de las patronales...

En Barcelona, particularmente, y más particular en el Sindicato del Transporte, las autoridades todas han imprimido siempre un sello persecutorio y de represión sin fin...

Ha sido el Sindicato del Transporte de Barcelona, el más castigado por la burguesía y las autoridades, y en donde los vividores de los obreros...

SINDICATO UNICO DE LA METALURGIA A todos los trabajadores del Ramo El conflicto de los metalúrgicos de Vigo - Solidaridad

Desde el día 5 de diciembre que sostienen los metalúrgicos de Vigo con la Patronal de su Ramo, un conflicto de envergadura, de carácter moral y económico...

No han ido solos a la lucha. Han sabido mancomunar los esfuerzos las dos centrales obreras: C. N. T. y Unión General de Trabajadores. Cuando los trabajadores saben desprenderse de sus prejuicios...

UNA BUENA LABOR E INTERESANTE INICIATIVA

La enseñanza por correspondencia del "Estudio Pompeyo Gener"

La Sección de Enseñanza por Correspondencia de la Escuela Racionalista "Estudio Pompeyo Gener, cree necesario exponer sus propósitos para que los compañeros y militantes reflexionen sobre los mismos...

Esta fue la idea primordial de Francisco Ferrer al fundar la "Escuela Moderna". Arrebatada la fuerza moral del jesuitismo y el estatismo, y elevar el pueblo culturalmente para emanciparlo.

Y nos hemos decidido a realizar el intento de esta obra por medio de la enseñanza por correspondencia (sistema moderno de positivos resultados), por la sencilla razón de que son muchos los compañeros que no disponen de tiempo para acudir a nuestros locales...

Nuestra labor está destinada a todos los compañeros de todas las edades y en todas las circunstancias económicas; pues al ser trata de un parado forzoso, nos basta con que nos mande un certificado avalado por su respectivo Sindicato...

Nos proponemos también, con nuestra labor, realizar la obra tan injustamente abandonada de revivir los textos de la que fué "Escuela Moderna", fundada por Francisco Ferrer. Los libros de aquella escuela moderna resultan hoy anticuados...

Si los compañeros que pueden nos ayudan decididamente, nada de todo esto quedará por hacer. A los que dicha labor puede interesarles, ya para inscribirse como alumnos, o para su aportación personal o económica...

Por el "Estudio Pompeyo Gener" (Sección de Enseñanza por Correspondencia), calle Calderón de la Barca, 54, letra N (Carmelo), Barcelona.

La Comisión Grupo Pro Cultura del Fuerte Pio

Este grupo ha organizado, para el martes, día 14 del actual, a las nueve de la noche, una conferencia, a cargo del camarada Manuel Pérez, de la Regional Canaria...

La Junta

Sea Ud. práctica La máquina NAUMANN para coser y bordar sigue siendo la mejor estudiada técnicamente. Rapida, silenciosa y de duración indefinida. Su fácil manejo y gran rapidez, producen más trabajo en menos tiempo y sin cansancio. TODO CALIDAD Y PERFECCIÓN. VENTAS A PLAZOS. Naumann Cortes, 573 (junto Mutiáñez) Barcelona

Organización sanitaria obrera

Hoy, domingo, día 12, a las diez de la mañana, se celebrará una conferencia en el local "Unión Republicana de Izquierda", del "Camp de l'Arpa", calle de Independencia, 351, a cargo de los siguientes oradores: José Jiménez, sobre el tema "Organización Sanitaria Obrera"...

La Subcomisión de Gracia de la Organización Sanitaria Obrera, comunica a todos sus asociados, simpatizantes y trabajadores en general, que para informes o inscripciones, deben dirigirse a las oficinas, calle Menéndez Pelayo, 167, 2.º, donde de siete a nueve, todos los días laborales, se atenderán los asuntos relacionados con dicha organización.

Conferencia Médico-Sanitaria que se celebrará el miércoles, día 15 del corriente, a las nueve y media de la noche, en el Cine Verdi, calle Verdi, n.º 32 (Gracia), por los oradores: Juan Mut. Tema: "Organización Sanitaria Obrera". Dr. Miguel Balart. Tema: "Nuevas orientaciones médico-sanitarias". Dr. F. Martí Ibañez. Tema: "Juvenismo amoroso" (Monogamia o Poligamia?).

AVISOS Y COMUNICADOS

¡COMPASERO! Si tienes a tu hijo enfermo, visita al Dr. J. Sala, especialista en Infancia. Modernos procedimientos de curación, sin drogas ni inyecciones, empleando el régimen alimenticio adecuado. — Helioptapia, Helioterapia, Homeopatía. — Cortes, 501-bis, de tres a seis. — Teléfono 35263.

"La Protesta", de Madrid, enviará diez ejemplares a la siguiente dirección: Félix Ferrer, calle Ingenio, 41, Almudévar (Huesca). "La Protesta", de Madrid, enviará una suscripción a Agustín Gil, calle V. Blasco Ibañez, 4, altos, Eida (Alicante).

Tienen cartas en esta Administración: José Berrueto, Sindicato Regional de Campesinos, M. Pereiro, Sindicato de Productos Químicos, P. Riús, Sindicato de Intelectuales, Valentín Alonso y Pedro Valentín. Compañero Alejo Mas: El martes, de seis a siete, pasa por SOLIDARIDAD OBRERA, para un asunto que te interesa. — A. H. Ballester.

El compañero Acero, de Tortosa, desea saber la dirección de Germán Horcajada, para un asunto urgente. F. I. J. L. Comité Provincial de Córdoba. Notificamos por la presente a cuantos mantenían relaciones con este Comité Provincial, se abstengan de escribir ni mandar nada a la dirección que hasta aquí lo han hecho, pues ha sido descubierta. Nosotros, al escribir a todos, os enviaremos nueva dirección. — El Comité Provincial.

¿Por qué "Tierra y Libertad", de Barcelona, no remite los correspondientes ejemplares del número extraordinario de "Tiempos Nuevos", a Premia de Mar? Ha muerto el niño José Ripollés. Se nos comunica el fallecimiento del niño José Ripollés, hijo de nuestro compañero J. Ripollés, acaecido anoche a las once en punto, como desahucio de la grave enfermedad que padecía.

Nuestro compañero contaba 11 años y se hallaba hospitalizado en el Clínico, del que partirá el entierro, fijado para el lunes por la mañana, a las diez de la misma, en punto. Se ruega la asistencia de los compañeros. Lista de suscripción a favor de los presos sociales, de los trabajadores de la calle Aragón (brigada Estrada). Galve, 2 pesetas; Comas, 1; Ezequiel, 0'60; Ayete, 0'45; Brualla, 1; Vives, 0'50; Lorente, 0'50; Igual, 0'50; Carrasquet, 0'50; Carreras, 2; Castillo, 1; Tafona, 1; Villagraña, 0'50; Valls, 0'50; X. X., 0'50; Albalá, 0'50; Espuña, 1; Daniel, 0'50; Budios, 0'50; Lecina, 1; Zamora, 0'50; Zaragoza, 0'50; Gracia, 1; Adalid, 1; Alfonso, 1; Casado, 1; Serai, 0'50; Regino, 0'50; Vicente, 0'40; Fronts, 0'50; López, 0'20; Castilla, 0'50; Gorris, 0'50; Juan, 0'30; Bayona, 1; Brualla A., 1; Tello, 1; Segura, 0'25; Santos, 0'50; Luena, 1; Encuentra, 0'50; Ginés, 0'40; Montes, 0'50; Lecina, 0'50; Pardo, 0'50; Pujol, 0'50; Villillas, 1; Florentín, 0'50; Crespo, 0'70. Total, 34'80 pesetas.

Suscripción pública pro presos de la C. N. T.

Habiendo padecido un error de importancia en la suma de la suscripción pro presos de la C. N. T., publicada el domingo anterior, cuya equivocación nos fué advertida por un compañero de Madrid, volvemos a publicar hoy, añadiendo lo recaudado en la pasada semana. Agradecemos la advertencia y rogamos a cualquier compañero que advierta algún error, nos lo comuniqué para su rectificación.

Table with columns: Name, Amount (Pesetas). Includes entries like 'Los obreros de Mateu y Marrugat', 'J. Y.', 'Mariano Pérez', etc. Total: 20.267'10.

Table with columns: Name, Amount (Pesetas). Includes entries like 'A. Farrell', 'F. Tubau', 'Un gallego', etc. Total: 20.267'10.

FEDERACION NACIONAL DE LA INDUSTRIA FERROVIARIA (Subsección de Manresa) ASAMBLEA

Compañeros: Ha sido, por fin, levantada la clausura que pesaba sobre nuestro Sindicato, conjuntamente con el resto de la organización de la localidad. Al volver, pues, a la actuación pública, y antes de reanudar nuestras actividades en esta nueva etapa de normalidad, hemos creído necesario efectuar un cambio de impresiones, con el objeto de orientarnos en el camino a seguir, para lo cual os invitamos a la REUNION que tendrá lugar hoy, domingo, día 12 del corriente, a las 10 de la mañana, en nuestro local social. Espera vuestra asistencia en cuanto os sea posible y os saludamos cordialmente. — La Federación Nacional de Industria Ferroviaria.

Gacetillas

El Grupo Excursionista "Sol y Vida", efectuará, hoy, domingo, una visita colectiva al Museo Regional de Cataluña (Montjuich). Salida de la Plaza del Clot, a las nueve, y de la Plaza de España, a las nueve y media. Quedan invitados todos los simpatizantes. — La Comisión. Hoy, domingo, a las seis, en "Pentalfa", Peiayo, 12, pral. 2.º, don Rufino Carpena, platicará sobre "Nuevas enseñanzas que conviene difundir". Entrada libre. El Grupo Excursionista Amantes de Natura, invita a todos los simpatizantes a la montaña, a pasar un día de expansión en ella, le-

FESTIVALES

LA TORRASA Para hoy, domingo, día 12, a las cuatro y media de la tarde, se celebrará un grandioso festival a beneficio de unos compañeros enfermos de la barriada, organizado por el Grupo Artístico "Goethe", que tendrá lugar en la Sociedad Coral Instructiva "El Universo", Plaza de los Mártires de Jaca, 8 y 9 (antes Plaza Española). Se pondrá en escena el siguiente programa: Primero: La Compañía de Teatro Ideológico, pondrá en escena el drama en tres actos y un prólogo, del insigne autor don José Echegaray, "El gran galeoto". Segundo: El compañero Vicente Farrés, recitará un fragmento de "El Nuevo Tenorio". ¡Compañeros! ¡Amantes de la cultura! ¡No dejéis de asistir a este festival que, como todos los que organiza el Grupo "Goethe", es con carácter benéfico! Para desplazarse al festival: Autobús línea HT (La Torrassa), al final del trayecto. Metro Transversal hasta el final Bordeta (Cocheras). Los del ruido y aires viciados de la capital, pero en cambio, gozar del oxígeno puro que nos ofrece nuestra madre Natura. Lugar de llegada "Los Eucaliptos". Salida, a las siete en punto de la Plaza de la Sagrada Familia. Presupuesto: 0'30 pesetas, autobús hasta Santa Marta (San Andrés). Se ruega la puntualidad. Para hoy día 12, a las ocho de la noche, en el local social del grupo naturalista "Helios", Tapineria, 33, principal, segunda, dará la 23.ª lección del Curso completo elemental de Naturismo médico, el doctor Honorario Gimeno Pérez.

¿Por qué sufrir, REUMÁTICOS? SIN DROGAS NI MEDICINAS curará usted su dolencia, volviendo la alegría a su vida. Pida el folleto gratis "COMO VOLVER A LA SALUD". Hágalo hoy mismo, no espere a mañana. M. ROMAGUERA - BLAVI, Calle Aneba, 46, BARCELONA

Hernia Contención perfecta, segura y cómoda de las hernias en todas sus formas y tamaños. Aparato invisible, ligero con pelotas multiformes, de goma, suaves y lavables. Permite los deportes y los más rudos trabajos. Precio desde 75 pesetas. Tratamiento científico curativo premiado. Centenares de cartas de agradecimiento y curación. Folleto gratis. J. NOTTON Cirujano Ortopédico. Consultas gratis de 10 a 1 y de 4 a 8. Rda. Universidad, 7, 1.º. Tel. 10935. Barcelona. TRATAMIENTO Y CURACION DEL HIPOCRISTO Especialidad en fajas medicadas para estómagos caídos. Eten tracciones, obesidad, riñón móvil, matriz caída, operadas, etc. NOTA: - Publicaciones de Cataluña que visitamos todos los meses en día fijo. GIRONA: El primer sábado, de 8 a 12, en el Hotel Penitenciar. MANRESA: El primer domingo, de 9 a 12, en el Hotel Santo Domingo. LERIDA: El segundo domingo, de 9 a 1, en el Hotel Salsó. TORTOSA: El último domingo, de 9 a 1, en el Hotel Siboni. REUS: El último lunes, de 8 a 12, en el Hotel Paris.

Propaganda y actividad sindical en toda España

ARAVACA (MADRID),

Mitin de afirmación confederal y anarquista

Un grupo de jóvenes libertarios, llenos de entusiasmo y amor a nuestras queridas ideas, han tomado a su cargo la labor de organización y propaganda en este pueblo.

los militantes de la Confederación, abogando también por una amplia amnistía que libere del presidio a los 30.000 trabajadores que hoy gimen entre las rejas malditas.

Al final del acto, que fué grandioso y entusiasta, se aprobaron las siguientes conclusiones:

Primer: Indulto para todos los condenados a muerte.

Segundo: Abolición de la pena capital.

Tercero: Derogación de la ley de Vagos y Maleantes.

Cuarto: Protestar enérgicamente contra la guerra.

El mitin ha dejado excelente impresión entre los trabajadores de este pequeño y laborioso pueblo, sometido a un caciquismo bárbaro.

Con él hemos lanzado la semilla libertaria, cuyos frutos fecundos no se harán esperar.

Corresponsal

Aravaca y enero de 1936.

Jerez de la Frontera

Mitin de afirmación sindical y contra la pena de muerte

El domingo, 5 del actual, se celebró en esta ciudad un grandioso mitin de afirmación sindical y contra la pena de muerte.

A las 10 de la mañana, con el local completamente lleno, el compañero presidente dió inicio al acto, y después de explicar en breves y sentidas palabras la finalidad del mismo, concedió la palabra al viejo militante Diego Martínez.

Este camarada empezó recordando las luchas heroicas sostenidas por los campesinos andaluces y del resto de España, desde tiempos remotos. Evoca, con tono enérgico, la sanguinaria e ignominiosa represión de las autoridades contra los parias del campo en 1892, fecha histórica, indeleble, que culminó en el asesinato, cruel, aleve, inhumano de cinco compañeros nuestros.

En segundo lugar hace uso de la palabra el camarada Manuel López, por los Sindicatos de Cádiz. Esboza el orador, la obra negativa de los elementos republicanos, en la elaboración de leyes draconianas, la persecución sistemática y la clausura prolongada de nuestros Sindicatos.

Abolición pena de muerte. Libertad presos político-sociales. Derogación leyes 8 abril y Vagos y Maleantes.

Se recibieron las siguientes adhesiones: Sindicato de Trabajadores, "La Sembradora", de Sanlúcar de Barrameda y Juventudes Libertarias, también de Sanlúcar de Barrameda. Con las conclusiones aprobadas se cursó un telegrama al presidente de la República.

Por la C. R. T. A. E. hace uso de la palabra el camarada Rafael Peña. Extenso e interesantísimo fué su discurso. Analizó concienzudamente, la inercia y la labor estéril de los elementos gobernantes de pretender ingenuamente hacer desaparecer a fuerza de cruentas y bárbaras persecuciones los más destacados militantes de nuestra C. N. T. Examina a grandes rasgos el movimiento de octubre y afirma categóricamente que no fué esencialmente de tipo social, sino meramente político.

El domingo, 5 del actual, se celebró en esta ciudad un grandioso mitin de afirmación sindical y contra la pena de muerte.

A las 10 de la mañana, con el local completamente lleno, el compañero presidente dió inicio al acto, y después de explicar en breves y sentidas palabras la finalidad del mismo, concedió la palabra al viejo militante Diego Martínez.

Este camarada empezó recordando las luchas heroicas sostenidas por los campesinos andaluces y del resto de España, desde tiempos remotos. Evoca, con tono enérgico, la sanguinaria e ignominiosa represión de las autoridades contra los parias del campo en 1892, fecha histórica, indeleble, que culminó en el asesinato, cruel, aleve, inhumano de cinco compañeros nuestros.

En segundo lugar hace uso de la palabra el camarada Manuel López, por los Sindicatos de Cádiz. Esboza el orador, la obra negativa de los elementos republicanos, en la elaboración de leyes draconianas, la persecución sistemática y la clausura prolongada de nuestros Sindicatos.

Abolición pena de muerte. Libertad presos político-sociales. Derogación leyes 8 abril y Vagos y Maleantes.

Se recibieron las siguientes adhesiones: Sindicato de Trabajadores, "La Sembradora", de Sanlúcar de Barrameda y Juventudes Libertarias, también de Sanlúcar de Barrameda. Con las conclusiones aprobadas se cursó un telegrama al presidente de la República.

El domingo, día 5, y organizado por el Sindicato Unico de Trabajadores, tuvo lugar este grandioso acto. No obstante haber carecido de tiempo suficiente para hacer la propaganda que acto de esta naturaleza requiere, por causa de las autoridades locales y provinciales, nuestro local se vió abarrotado de trabajadores.

Empieza el acto, el cual preside el camarada Barbosa (de Chiclana), que después de explicar el origen del mismo cede la palabra al camarada Manuel López, por el Comité Provincial de Cádiz, quien después de saludar a todos los trabajadores analiza la cuestión política del primer bienio de la República, diciendo que si los de la derecha ponen en práctica leyes represivas, estas mismas leyes también fueron puestas en práctica

Ante el pleno restablecimiento de las garantías constitucionales

La Federación Nacional de la Industria Ferroviaria se dirige al Gobierno y a la opinión pública

No queremos dejar pasar estos momentos en que se ha quitado la terrible mordaza que aprisionaba a todo un país, para colocar en primer plano el trágico problema de los ferroviarios españoles y para exigir, con el máximo respeto, pero con la máxima energía también, el cumplimiento por parte del Gobierno de los compromisos contraídos por aquel otro, que el día 12 de octubre de 1934 se comprometió solemnemente con este Comité Nacional a que no habría más seleccionados que aquellos que hubieran delinquido y, por tanto, hubieran sido condenados por los Tribunales competentes.

Se halla el Gobierno actual ante un problema de honor y de humanidad.

De honor, porque sería aceptar un precedente, funesto a todas luces, para todas las relaciones en sus órdenes interior y exterior, el que, por que las promesas o los compromisos fueran aceptados por Gobiernos anteriores de distinta composición ideológica o política no iban a responderse a ellos por sus sucesores; y de humanidad, porque es inadmisibles que en las alturas, donde debe repleantarse siempre la justicia y la seriedad, se comporten como cualquier irresponsable de mitin de pueblo.

No queremos suponer esto ni por un momento. No porque a través de varios Gobiernos no se nos haya dado margen para ello, sino porque creemos que todo tiene un límite y hasta la falacia de los Gabinetes pasados se hundirá para siempre como sus medios represivos.

Queremos tener confianza en las palabras de los señores Becerra y Del Río, y creemos que inmediatamente y sin dilación se repondrá a los tan injustamente seleccionados ferroviarios, con un espíritu comprensivo y de justicia, imprescindible para los que dicen vienen a realizar una tan elevada labor social como devolver al pueblo sus incuestionables derechos. Ya se ha dado el primer paso; ya se han puesto en vigor las garantías constitucionales. Veremos si los actos responden a los

por aquellos hombres que hoy vienen diciéndose que están dispuestos a corregir los errores que cometieron cuando gobernaron. Por lo tanto, prosiuige el orador encomendando a los trabajadores que se agrupen en los Sindicatos de la C. N. T., por ser ésta la única central revolucionaria que tiene por base el terminar con la explotación del hombre por el hombre.

El camarada presidente cede la palabra al compañero Antonio Carrero, de la Federación Local de Cádiz, que después de un saludo a los trabajadores dice: Ayer, como hoy, subimos a la tribuna los hombres de la C. N. T. a protestar de las leyes represivas, como son: ley del 8 de abril, de Orden público y de Maleantes, y hoy, con más orgullo y con más dinamismo, subimos porque estas mismas leyes se aplican a los que con su voto encumbraron a los que se encargaron de ponerlas en práctica.

Hace una crítica del régimen capitalista, y a continuación analiza la conducta de la C. N. T., por cuanto hay quien dice que nuestro organismo está vendiendo a las derechas, demostrando de una manera clara que nuestro organismo, ayer y mañana, ha estado y estará tanto frente a las derechas como a las izquierdas, por representar unos y otros al régimen capitalista y al Estado.

Seguidamente hace uso de la palabra el camarada Rafael Peña, por el Comité Regional de Andalucía y Extremadura, quien después de hacer una exposición de las luchas sostenidas por el trabajador en contra de sus enemigos el capital y el Estado, encomienda a todos los trabajadores la misión que tienen, o sea organizarse y engrosar las filas de la C. N. T., único baluarte que le ofrece garantías al proletariado en general, por estar al margen de toda conveniencia política.

El compañero que preside hace el resumen, encomendando a los trabajadores que ingresen en las filas de la C. N. T. y termina dando lectura a las conclusiones siguientes:

- Primera.—Indulto de todos los condenados a la pena capital. Segunda.—Amplia amnistía para todos los presos políticos y sociales. Tercera.—Apertura de todos los centros clausurados. Cuarta.—Abolición de la pena de muerte, y Quinta.—Levantamiento de la previa censura.

pronósticos de pacificación de los espíritus. Aunque el problema más urgente es el de los seleccionados, no es el único ni el más trascendental. Al socaire de la pasada situación, las Empresas de ferrocarriles han hecho caso omiso, incluso hasta de los decretos que, especialmente para el caso, han dictado pasados Gobiernos.

Nos referimos a la media paga extraordinaria que caprichosamente, con un cinismo sin límites, las Compañías de ferrocarriles han retenido al personal huelguista. Decimos retener por no aplicar su verdadero nombre, por el respeto que a nosotros mismos nos debemos. Con qué arbitrariedad, con qué insolente mala fe no habrán procedido las Empresas en este caso, que el propio señor Anguerra de Sojo, primero, y el señor Salmán, después, con el sentido reaccionario que estos individuos representan, se vieron obligados a dictar decretos para contener a las ensoberbecidas Compañías que, naturalmente, han seguido haciendo lo que han querido. Hay un decreto de fecha 29 de agosto último, por el que se reconocen los derechos a aquella paga del personal huelguista, y que a pesar del tiempo transcurrido todavía no ha sido percibida por el personal.

El ministro del Trabajo, el día 30 del pasado mes, nos manifestó que la solución de ambos problemas la tenía en su mano el señor Del Río. A él dirigimos principalmente todo lo anteriormente expuesto. No se puede retrasar ni un día más, por justicia, por humanidad y por prestigio del propio Gobierno.

Pero la solución de estos problemas plantea un hecho perfectamente legal con precedentes que señalaremos, para evitar que en lo sucesivo puedan repetirse.

Nos referimos a los sueldos devengados por el personal seleccionado desde el día 13 de octubre de 1934 hasta el momento de su reposición y a los intereses acumulados por las cantidades no percibidas de la paga extraordinaria.

Aun no se ha borrado del recuerdo de todos los ciudadanos españoles la conducta de las pandas Cortes para con los militantes que intervinieron en el levantamiento revolucionario del 10 de agosto del 33, repudiando a todos en sus puestos y percibiendo los sueldos fabulosos acumulados de los meses que no lo hicieron. Y si esto se hizo así con militares que faltaron a sus juramentos para con su patria, si se hizo así, a pesar de tratarse de delitos comprobados y castigados por los Tribunales competentes, cobrando algunos generales cantidades verdaderamente exorbitantes, ¿cómo no hemos de exigir se proceda de igual forma cuando se trata de honrados trabajadores que no cometieron más delito que el de no ser erratos a las poderosas Empresas de ferrocarriles?

Igualmente y amparadas en el terror gubernamental que permitía todas sus tropelías, han aprovechado la ocasión para trasladar, con evidente perjuicio para el personal, a todos aquellos agentes que suponían un peligro para sus ambiciones sin límites. Es necesario que todo el personal que fué injustamente arrojado de la localidad donde prestaba sus servicios sea repuesto en aquélla; es indispensable que queden las cosas en igual estado que antes de la bárbara represión de toda índole que las Empresas han puesto en práctica en contra de sus empleados, y una vez esto conseguido, se podrá hablar de pacificación de espíritus, de transigencias, de templanzas y de responsabilidad por parte de todos.

La Federación Nacional de la Industria Ferroviaria no permitirá que se olviden estos problemas y luchará incansablemente hasta la consecución de todos ellos, pues todos, absolutamente todos, son de urgente y rápida solución.

El Comité Nacional Madrid, 10 enero, 1936.

A. I. T. Se ruega a todos los compañeros y Administraciones de periódicos, etc., tomen nota de la nueva dirección del Secretariado de la ASOCIACION INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES, a la cual de ahora en adelante se enviarán todos los impresos destinados a este Secretariado:

A. I. T. O. Vonk Joos Moorstraat, 17 Amsterdam-West (Países Bajos)

Todas las anteriores direcciones de la A. I. T. quedan anuladas. Se ruega la reproducción de esta nota en toda la Prensa afín de todos los países de habla castellana. Las Administraciones de todos los periódicos libertarios son invitadas a enviar regularmente sus publicaciones al mencionado Secretariado.

ORIGINALIDADES DE LOS ESCRITORES NEOYORQUINOS



El escritor G. Jones Milne, heredero de millones de dólares, en el momento de ser puesto en libertad después de sufrir unas semanas de cárcel por el delito de rapto fingido

GALICIA Comité Pro Fresos y Perseguidos ¡A todos los trabajadores! ¡A toda conciencia honrada!

"No podemos más; se nos acorta la ración, se nos aplica, se nos tortura. Si no se hace algo heroico, pereceremos con los dientes contralidos, con los puños crispados y la carne hecha una blaga."

(Fragmento de una carta).

Nuestros hermanos en los presidios, cárceles y en el campo de concentración de Alcalá de Henares, llamada "Escuela del Trabajo", son de índole tal, que apenas conocerlos causan tanta indignación y vergüenza, que hemos de gritar con toda la fuerza que nos sea posible para que de un confin a otro de la nación nos pigan, a ver si es posible que el pueblo trabajador y los hombres de espíritu recto y liberal, pongan fin a tanto martirio.

De Alcalá de Henares, son los fragmentos de dos cartas de compañeros que han tenido la fortuna de salir libres de aquel inferno dantesco. "A propósito; el día 11 del corriente mes de septiembre, se suscitó una protesta contra uno de los guardianes por haber maltratado de obra a un recluso. Por este motivo, 80 detenidos pasaron a ocupar celdas de castigo; el martirio de estos hombres es algo tan horrible, compañero, que la pluma se resiste a describirlo. Bástete saber, que desde su castigo, se les propina tres palizas diarias; no se les da de comer alimento más que media ración ordinaria; se les ha quitado el "petate", así como las mantas, teniendo que dormir en el suelo, sin ninguna clase de abrigo, excepto la que se trae encima y que en la mayoría de los casos, se reduce a unos míseros harapos; algunos han pretendido suicidarse produciéndose tajos en el cuerpo; hay cráneos hundidos; brazos rotos y muchos que arrojan sangre por la boca de resultas de palizas recibidas. El calvario de estos desdichados, continúa en el momento de escribirte, y no es difícil prever su final, si no hay quien se apresure a interceder en su favor. Las reclamaciones son inútiles. Además, nadie se atreve a hacer tales reclamaciones."

"Allá de donde venis —nos advierte un carcelero— la disciplina es de hogar. Aquí... de ejemplo, no olvidaros: aquí no se oye ni se ve nada; se obedece. Nos proveyeron de petates de esparto y nos consignaron a las celdas de observación. No nos dieron mantas ni otra cosa con que cubrirnos; pasamos frío y la alimen-

tación es mala y poca. Tal es la primera prueba a que sometemos a uno por espacio de varios meses en la "Escuela del Trabajo". ¡Pobre del que no la soporta! Los castigos ordinarios son apaleamientos, calabozo y mínima alimentación.

"Entre los torturadores de "rango", el ex cabo Pedro Alvarez es uno que no tiene rival entre sus colegas. Ha agregado a los variados sistemas de tormento, el de la extracción de dientes y muelas. Causa horrosa depresión ver las bocas de las desgraciadas víctimas que han pasado por las manos de ese odontólogo veterinario. "Y es católico". También lo es el director de este penal, don Fernando Sánchez Montero. El número de los ocupados en algún quehacer, llega a cien mil, son los penados; los ocupados en los trabajos tienen asignación de un sueldo, que oscila entre 0'25 y 1 peseta diarias, pero que generalmente no se les paga. Los particulares que encargan trabajos aquí, han dado pruebas de pagar mucho más de lo que importan esos sueldos; sin embargo, los penados no perciben ni lo asignado como sueldo."

"Como la Dirección sabe perfectamente cuál es la misión de la "cosa de trabajo", no hay lugar a peticiones y mucho menos a quejas por parte del recluso. Esta situación fué, parece, la que llevó a un hombre a una determinación extrema, de prender fuego al penal, y al haberse logrado su intento, posiblemente otros hubiésemos acabado de una vez nuestros padecimientos en las llamas purificadoras, pero desgraciadamente éstas no pudieron propagarse con la necesaria rapidez.

Como consecuencia de ello Antonio Martínez López, sin comprobarse cargo alguno, hace meses que yace en el calabozo hecho un montón de carne y huesos molidos y, para quien, en caso de recuperar su salud, la vida y la libertad, ya no tienen atractivos."

"La elocuencia de lo transcrito demostrará de una manera diáfana e indubitable, la trágica situación por que atraviesan los encarcelados en esa maldita mansión del dolor —al igual que las demás cárceles y presidios españoles— donde van dejando las vidas, lentamente, unos hombres que deben tener toda nuestra solidaridad y apoyo.

Nuestro Comité no hace sino dar la voz de alarma, y espera que todos los trabajadores y ciudadanos, por el medio que crean más conveniente, hagan llegar a quien corresponda la protesta más viril y categórica, para que al fin cesen esos procedimientos.

¡Abajo todos los torturadores! ¡Vivan nuestros hermanos presos! El Comité Pro Fresos y Perseguidos (Trabajo tachado por la Censura, en 24 de noviembre de 1935.)

La espada de Damocles

El Consejo de ministros acordó estimular el celo del Ministerio fiscal para con la Prensa que se atreva a denunciar el crimen ignominioso de la represión asturiana

Madrid, 11. — El presidente del Consejo dió cuenta al mismo, de la actitud observada por una parte de la Prensa, acordándose estimular el celo del Ministerio fiscal para que preste la mayor atención a cierta campaña ilegal y excesiva, al objeto de que con todo rigor y diligencia

las autoridades competentes eviten o corrijan los estragos que estos hechos producen siempre en el país, procediendo con toda rapidez y energía a la recogida de ediciones y a aplicar las sanciones, dentro, naturalmente, de la más estricta observancia de las leyes vigentes.

Gordón Ordás habla de los crímenes de la represión, manifestando que o se hace justicia o es inevitable la revolución social

Madrid, 11. — El señor Gordón Ordás ha hecho a un periodista las siguientes declaraciones:

—Cuando a raíz de los sucesos de octubre fui a Asturias y durante quince días marché de pueblo en pueblo y de lugar en lugar, la impresión que saqué fué horrorosa. No hay posibilidad de reflejar todo el brutal sadismo de una represión sin precedentes, que ante mis ojos se ofrecían en toda su crudeza. Fue algo terrible. Muchas veces me negaba a creer lo que me contaban; procuraba por todos los medios buscar algo que me hiciera dudar de mi certidumbre.

Sin embargo, una y otra vez los horrores se confirmaban plenamente. Fue tan enorme la impresión que todo aquello causó en mí espíritu que no se me borrará jamás. Durante meses apenas pude conciliar el sueño, atormentado, obsesionado, enloquecido por lo que había oído, comprobado y visto. Revertía todo ello tal crudeza, tal sadismo, que la conciencia se resistía a creer que tales monstruosidades hayan podido suceder.

Hay muchos casos bastantes conocidos ya. Hay otros que lo son menos, aunque acaso demuestran un grado mayor de salvajismo. El de los presos de Turón, por ejemplo, a quienes se entregó inermes a sus familias. El de otro infeliz asesinado a palos, por el enorme delito de no llevar encima su documentación. Y, sobre todos, el caso indigno, salvaje, del que quisó violar a una mujer embarazada de ocho meses. Son cosas tan terribles, que irritan, avergüenzan y abochornan.

—¿Qué influencia cree usted que pueden tener los crímenes de la represión en el futuro político?

—Ahora no lo sé. Cuando haya un Gobierno con noción exacta de su deber, el cumplimiento inexorable de la justicia. Cumplimiento de la justicia porque sin ella no hay República posible. Cumplimiento de la justicia, pese a todos los tópicos y a todos los chinchines, porque por encima de todas las cosas tiene que estar la justicia. De tal manera es así que el dilema claramente planteado en España es el siguiente: o se hace justicia o es inevitable la revolución social.

Hace un año que, luego de negarme la interpelación parlamentaria, a la que tenía perfecto derecho, hice públicas en un documento algunas de las gravísimas acusaciones que había comprobado personalmente. Entonces fui llamado a declarar ante varios jueces. A uno de ellos, a un juez militar, que tenía su despacho en la calle de Goya, le dije clara y concretamente: Me ratifico en todo cuanto dice el documento. Y además acusó como cómplices y encubridores de los crímenes de la represión a don Alejandro Lerroux y a los ministros de su Gobierno. El juez me preguntó si me daba cuenta de la importancia de lo que decía y de que sería preciso abrir un nuevo sumario. "He sido ministro de la República y sé el valor de mis palabras. Quiero que se abra un nuevo sumario, porque estoy absolutamente convencido de la acusación que lanzo". Y lo estaba y lo está.

Ha sido fallada la causa contra las milicias socialistas

Madrid, 11. — A las cinco de la mañana terminaron sus deliberaciones los miembros del Consejo de guerra que ha examinado la causa instruida contra las milicias socialistas. La sentencia condena al teniente Máximo Moreno, a la pena de reclusión perpetua con pérdida de empleo. A los guardias José del Rey Hernández y Miguel Gañán Fornells, a la pena de doce años y un día de reclusión temporal.

A Fernando de Rosa, a quince años de igual pena. A los paisanos Amaro Rosal Díaz, Juan Turégano Pardo, Andrés Escudero Mota, Eloy de Figueras y Nicolás Revuelta Pomares, a la pena de doce años y un día de reclusión temporal.

A los procesados Felipe Martínez Martín y Ángel Martín Molina, a un año y seis meses de prisión menor. A los procesados Rafael Prieto, Enrique Nouvillas, Ricardo Morato y Esteban Callejo, a la de dos años y un día de prisión menor. Igual pena a Joaquín Fresser Algolotti.

A un año y seis meses, a José Ruiz Suárez. A Eulogio García González, a dos años y dos mil pesetas de multa con la responsabilidad subsidiaria consiguiente.

estoy, porque, conociendo las acusaciones lanzadas por mí, sabiendo que eran absolutamente ciertas, se publicaron gran número de notas del Gobierno Lerroux, en toda Europa y América, negando que en Asturias hubiera pasado nada anormal. Como consecuencia de mis acusaciones, se pidieron contra mí varios suplicatorios. La Comisión parlamentaria me citó a declarar para exponer mis descargos. No fui. Dije que mantenía íntegramente todo lo afirmado en mi documento y que no tenía por qué pedir que se me concediera el suplicatorio. La Comisión, en la que tenía mayoría absoluta el Gobierno, no lo concedió. ¿Por favorcerme a mí? de ninguna manera. Para cerrar el paso a los Tribunales y a la Justicia.

—Cuando la censura me impedía defenderme, no faltó periódico reaccionario que asegurase que yo lanzaba mis acusaciones amparándome en la inmunidad parlamentaria. Pues bien: hoy que no soy diputado, hoy que no soy más que un ciudadano particular, aseguro que mantengo punto por punto todas esas acusaciones y otras muchas más, tan graves y tan monstruosas como aquellas.

Ya sé que hay quien pretende que al acusar, injurio y ofendo al Ejército. Nada más falso. En nada de cuanto he dicho y he escrito hay la menor ofensa para ninguna colectividad. Todas las colectividades, como tales colectividades, son totalmente honradas. Puede darse el caso de que alguno de los individuos que forman parte de ellas no lo sean. Pero en ese caso es la propia colectividad la más interesada en arrojarlos de su seno. Usted, por ejemplo, es periodista, mas si le demuestran que el periodista Fulano de Tal es un sinvergüenza, usted y todos los periodistas que son personas decentes se apresurarán a separarse de él. Lo mismo yo, si demuestro que un fiscal militar fué a ver a la mujer de un procesado al que había de acusar —mujer muy guapa por cierto— y le propuso no acusar a su marido a cambio de ciertas complacencias, serán los que hasta entonces fueron sus compañeros, los más interesados en exigirle responsabilidades. Y lo mismo con los que apalearon a los detenidos o se ensañaron bárbaramente con pobres gentes que en nada se habían metido.

No; pase lo que pase, con todos esos hombres —que quizá no sean los más responsables porque fueron meros ejecutores— hay que hacer una justicia inexorable. Habrá que castigarlos dentro de las leyes, con arreglo a las leyes, por el delito que cometieron. Y no se hable de amnistías para ellos antes de que se les juzgue y condene. Podrá amnistiarse, si se quiere, después. Pero, ni antes ni después pueden tornar a los puestos que ocuparon. Porque una autoridad que aprovecha los poderes que el país puso en sus manos para conculcar y atropellar la ley, no puede volver nunca más a ser autoridad de ningún género. En esto, como en todo, mi posición es clara, rotunda e irrefragable.

ANTES LA CARCEL QUE EL SILENCIO

Vuelve la amenaza a teñir con negras tonalidades el panorama de España. La nota política del día, es la posibilidad de supresión de las garantías constitucionales recién restablecidas. El Gobierno de la "pacificación de los espíritus" ha puesto el grito en el cielo ante la noticia adoptada por la Prensa con respecto a los hechos de la bárbara represión asturiana.

Por lo visto, se abrigaba en las alturas la peregrina pretensión de que el tiempo había borrado las huellas de la sangre derramada, y que el eco de los gritos de dolor lanzados por las víctimas, con el pecho taladrado por las balas y las bayonetas, habíase ya extinguido con la inmensidad del espacio.

Eso sólo podían creerlo los insensibles, los castrados, los incapaces de retener en el sensorio las más burdas de las impresiones, los incapaces de asumir la responsabilidad de una segunda edición corregida y aumentada del hecho motivo de la atención de la Prensa, y también motivo de los pujos de rubor autoritario del Gobierno portulista.

¿Creían que íbamos a callar? ¿Que iban a silenciarse las monstruosidades cometidas con el pueblo astur, no menos calumniado que ametrallado? Las informaciones sobre la represión asturiana se publican y reproducen en los periódicos teniendo en cuenta las rigurosidades de la draconiana legislación republicana. Prueba, pues, de que se dice la verdad. De que no se miente. De que los crímenes han existido. ¿A qué, pues, ese acuerdo del Gobierno, revelado a través de las destempladas manifestaciones de su Presidente, de retorno al régimen de mordaza? ¿No es esto concepcionar al pueblo español en el nivel moral de cualquier colectividad de cafres?

La verdad de los hechos de Asturias, la magnanimidad de los revolucionarios, así como lo monstruoso de ciertos procedimientos llevados a cabo por las fuerzas represoras, no podía ser ignorado por el pueblo. Al más lerdito de los pacificadores habían de constarle esas manifestaciones esporádicas de la Prensa, consecuencia del romper del caparazón asfixiante del estado de excepción. Pensar en lo contrario, que callara la Prensa, que emudeciera las plumas en honor de la más vil y degradante de las complicidades, fuera tener un concepto pobre de nuestra dignidad y virilidad periodística.

Cuando la verdad ha sido justamente proclamada a medias, se nos amenaza con la ley del candado. Se nos señala otra vez la negra y horrífica guardia donde se refocila la vieja lechuga de la Censura; preténdeose apagar esa luz deslumbrante enfocada sobre la obra de la barbarie uniformada.

No, que no venga la Censura. Que caiga el Código como losa de plomo sobre nosotros. Antes el banquillo, la cárcel, el presidio, que el silencio. Queremos hablar. Debemos hablar. Hay que hablar. Hablaremos.

"O justicia o revolución social"—ha dicho uno de los políticos que supieron romper el silencio. Con justicia o sin ella, la revolución social se precipita en España. Toda medida prolija del lado de la autoridad, es tardía. Huelga, pues, la torpe medida de suprimir las libertades. La explosión del pueblo, que se mira en Asturias, superará todos los obstáculos, allanará todos los estorbos, arrasará todas las dificultades.

Cualquier medida de fuerza no hará otra cosa que precipitar el curso normal de los acontecimientos. Téngalo en cuenta el Gobierno y todos los azuzadores con y sin espuelas ocultas en la sombra.

Los militantes confederales arrebatan y arrancan unos carteles confusionistas

Madrid, 11. — Con motivo de la colocación de pasquines de propaganda electoral, se han producido varios incidentes de escasa importancia en todo Madrid, ya que los elementos de la C. N. T. se dedicaban a arrebatar y arrancar los carteles que colocaban algunos elementos derechistas bajo el nombre de la Confederación Nacional de Defensores de Trabajadores, cuyas iniciales se confundían con las de C. N. T. y en cuyos pasquines se atacaba violentamente a los socialistas.

Ha vuelto a ser denunciado y recogido «El Liberal», de Bilbao

Bilbao, 11. — En el número de hoy continúa «El Liberal» la información del movimiento revolucionario de octubre de 1934 y de la represión de que fué objeto. Publica íntegramente las declaraciones que hizo el señor Prieto, a raíz de los sucesos, en los primeros días de noviembre, a su llegada a París.

En primera página publica un interesante documento que contiene las bases acordadas por los organismos que prepararon el movimiento. Igualmente publica una comunicación de Bernardino Tomás y Amador Fernández, en representación de la Federación de Obreros Mineros de España, dirigida a la Federación Sindical Internacional, en la que se declara que el movimiento del mes de octubre no tenía carácter anárquico, sino que tenía por base inicial la

La luz de la verdad hierde los ojos a la reacción

Oviedo, 11. — Las informaciones de los diarios extremistas relatando a su manera los sucesos de octubre de 1934, han causado verdadera indignación entre los elementos no revolucionarios de Oviedo.

Uno de los periódicos de Madrid relata los fusilamientos de Carbayín y el asalto al cuartel de la Guardia civil de Sama, donde estuvo el señor Alonso Nart.

Se han dirigido telegramas al Gobierno protestando de esta campaña y pidiendo que se ponga fin a la misma.

El martes se reanudarán las tareas de la Conferencia Naval

Londres, 11. — Parece probable que la reunión del Primer Comité de la Conferencia Naval, fijada para el lunes por la tarde, sea aplazada hasta el martes por la mañana, por considerarse conveniente.

A solicitud de la delegación japonesa, se ha modificado el orden de algunos asuntos, para permitir la reanudación de la discusión del proyecto nipón sobre el "upper limit".

Se sabe, que, sin embargo, otras delegaciones no han quedado satisfechas de las aclaraciones de la delegación japonesa para hacer ver la compatibilidad de su proyecto con el concepto de igualdad de seguridad, que ha sido el más importante principio de todas las discusiones sobre el desarme, celebradas en los últimos años.

En Roma ha sido reforzada la guardia de la embajada yanqui

Roma, 11. — Ha sido reforzada la guardia de la Embajada de los Estados Unidos, por la excitación que ha producido en los últimos días los últimos acuerdos del Congreso norteamericano.

Dicho reforzamiento de la guardia ha sido acordado como medida de precaución.

... y de la roca Tarpeya al Capitolio

Caracas, 11. — Procedente de los Estados Unidos, donde ha permanecido doce años en destierro político, ha llegado a Caracas el ex ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela de don Esteban Mili Borgese. Inmediatamente visitó al presidente López Contreras. Se cree que se le designará para ocupar un puesto importante en el Gobierno.

Se limitan los poderes discrecionales que otorga a Roosevelt uno de los apartados del Acta de Neutralidad

Washington, 11. — El secretario de Estado, señor Cordell Hull, ha decidido, de acuerdo con el Comité de Relaciones Exteriores del Senado, la supresión de la Neutrality Act la siguiente cláusula de la misma: "Se faculta al presidente de los Estados Unidos para prohibir la exportación a los beligerantes de artículos en cantidades superiores a las exportaciones normales, en el momento en que considera que es necesaria dicha medida a fin de contribuir a la seguridad y a la protección de la neutralidad de los Estados Unidos."

Se ha podido saber que esta modificación se llevará a cabo porque algunos senadores temían que con dicha cláusula poseyera el Presidente poderes discrecionales excesivos.

El Gobierno francés cuenta con la autorización de España para utilizar sus puertos en el Atlántico, para las maniobras navales que viene realizando

París, 11. — Se cree saber que el ministro francés de Marina, ha llegado a un acuerdo con el Gobierno de Madrid, en virtud del cual, éste concede la oportuna autorización para que los buques de guerra de la flota francesa que van a realizar maniobras en el Atlántico meridional,

puendan entrar en puertos españoles, tanto a la ida como a la vuelta de su desplazamiento a las costas africanas.

La flota francesa zarpará de Brest, Cerburgo y Lorient, el próximo martes, con dirección a Casablanca.

Aunque no ha sido confirmado oficialmente, se asegura que los etíopes se han apoderado de Makallé

Addis Abeba, 11 (urgente). — Según referencias abisinias, las vanguardias del ras Seyum entraron en Makallé durante la pasada noche, "estableciéndose definitivamente en la ciudad".

Agreden estas informaciones que los italianos, en su retirada, dejaron en poder de los etíopes un número considerable de prisioneros y grandes cantidades de ametralladoras, fusiles, municiones y otros pertrechos de guerra.

Estas noticias han producido en Addis Abeba una satisfacción extraordinaria.

De todas formas, hasta el momento de comunicar, las autoridades abisinias no han confirmado oficialmente la sensacional información que antecede.

AMPLIACION DE DETALLES SOBRE LA TOMA DE MAKALLE

Addis Abeba, 11. — Las noticias que se reciben del frente siguen asegurando que los abisinios se han apoderado de Makallé, después de una batalla que duró todo el día de ayer y en la que intervino principalmente el ala derecha de las fuerzas del ras Seyum.

Se agrega que la ciudad cambió de manos varias veces durante el día de ayer; pero que, por último, los abisinios pudieron consolidar su posición en Makallé, apoderándose de gran número de prisioneros, fusiles, municiones y otros materiales de guerra. Sin embargo, la noticia de la toma de Makallé sigue sin ser confirmada oficialmente por el Gobierno abisinio.

DESDE LA INICIACION DE LA OFENSIVA ABISINIA, HAN SIDO RECONQUISTADAS 4.000 MILLAS CUADRADAS

París, 11. — Los telegramas recibidos de Addis Abeba dando cuenta de

la toma de Makallé por los etíopes, han sido acogidos con alguna reserva. Sin embargo, se cree muy posible que la reconquista se haya efectuado y haya constituido el colchón de las victorias alcanzadas por los abisinios durante las últimas semanas, ya que han reconquistado en el Norte una superficie de 2.500 millas cuadradas que antes ocupaban los italianos.

Se pone de relieve que desde la iniciación de la ofensiva etíope, éstos han reconquistado unas 4.000 millas cuadradas.

Los críticos ponen de relieve que si Makallé no ha caído, deberán evacuar los italianos, a menos que lanzándose a una violenta contraofensiva, derroten a los contingentes etíopes del ras Seyum, que amenazan las comunicaciones entre Makallé y Adua, con el grave peligro de que la primera de dichas ciudades fuera ocupada.

La reparación de Nobile en el escenario fascista

Roma, 11. — Según una información digna de crédito, el famoso aeronauta italiano general Humberto Nobile, que después de efectuar la travesía trasatlántica a bordo del dirigible "Norge", juntamente con Amundsen, vió fracasado el intento a bordo del dirigible "Italia", y cayó en desgracia para Mussolini, va a regresar próximamente a su país después de cuatro años de expatricación en la Unión Soviética.

La información de referencia asegura que el general Nobile "se encargará, por expreso deseo de Mussolini, de una pesada labor relacionada con la obra de expansión colonial y de defensa nacional de Italia."

El embajador soviético protesta ante la representación japonesa, de los últimos acontecimientos fronterizos

Tokio, 11. — El embajador soviético, señor Jureneff, ha visitado al ministro japonés de Negocios Extranjeros, señor Hirota, para protestar de las violaciones de la frontera soviéticojaponesa cometidas por aviones japoneses.

Al mismo tiempo ha hecho una gestión de protesta en Hsinkin, contra la detención de veinticinco manchúes por soldados japoneses en la frontera del Manchukuo.

El señor Jureneff ha llamado la atención al señor Hirota en su larga entrevista, sobre la situación a lo largo de la frontera.

La Agencia Domei dice que el señor Hirota ha prometido examinar el asunto y que sería necesaria una rectificación de la frontera. Ha añadido que los incidentes se deben sobre todo a la concentración exagerada de efectivos soviéticos a lo largo de la frontera.

La Agencia añade que el señor Jureneff ha planteado después la cuestión de si se había concertado un tratado militar secreto entre el Japón y Alemania, cuestión a la que el señor Hirota ha contestado negativamente.

Se convocará a los Comités de los Trece y de los Dieciocho para que se pronuncien por el aumento de las sanciones

Londres, 11. — En los círculos oficiales se cree que el señor De Vasconcelos convocará inmediatamente después de la reunión del Comité de los Trece, el día 20 de enero, al Comité de los dieciocho, del cual es presidente, con objeto de que este organismo se pronuncie acerca del aumento de las sanciones, especialmente en lo que se refiere a exportar éstas al petróleo.

Como se sabe, no era propósito de los ingleses tomar la iniciativa en este asunto, y además, varias naciones habrían vacilado en adoptarla, y al convocar al Comité de los Dieciocho, el presidente permite que la delegación inglesa y otras adopten una posición en relación con este problema.

Maniobras de la flota inglesa cerca de Alejandría

Londres, 11. — Anoche, la flota inglesa hizo importantes maniobras cerca de Alejandría. En ellas participó también la aviación.

El puerto se hallaba completamente a oscuras cuando llegaron los buques ingleses, que representaban a la flota enemiga, con todas las luces apagadas.

Varios submarinos intentaron atravesar la línea de defensa del puerto para torpedear los barcos anclados en él. Muchos aviones "bombardearon" la ciudad y las instalaciones del puerto.

Se anuncia que en breve se celebrarán en Alejandría grandes ensayos de oscurecimiento.

Región Catalana

Granollers

DEMOGRAFICA

Durante el pasado mes de diciembre, en el Registro civil se ha observado el siguiente movimiento demográfico: Nacimientos, 15 (cuatro niños y once niñas); bodas, 14; defunciones, 21 (diez varones y once hembras).

En el transcurso del pasado año fueron anotados: 223 nacimientos, 97 bodas y 202 defunciones.

LOS SERVICIOS PRESTADOS POR LA CRUZ ROJA

El Comité local de la Cruz Roja ha prestado 95 servicios durante el pasado diciembre, distribuidos de la siguiente manera: 18 visitas médicas gratuitas en el Dispensario; 6 asistencias por accidente; 2 traslados; 7 rotas en el Dispensario; 60 guardias de previsión en los espectáculos públicos y 2 asistencias en los mismos. Durante el año se prestaron 1,037 servicios.

Selva del Campo

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

El movimiento demográfico durante el mes de diciembre, fué el siguiente: Nacimientos, 47; defunciones, 49; matrimonios, 24.

Gerona

TERMINACION DEL CONSEJO DE GUERRA POR LOS SUCESOS DE OCTUBRE

Ha terminado el Consejo de guerra celebrado para ver y fallar la causa instruida contra don José Puig Pujades y otros, por los sucesos ocurridos en la noche del 6 al 7 de octubre del año último, en el edificio del antiguo Gobierno civil.

Retirado el Tribunal a deliberar en sesión secreta, la deliberación fué muy larga, saliendo los miembros del Consejo a las doce y cuarenta y cinco minutos, después de dictado el fallo.

Se fijan las siguientes penas:

A José Puig Pujades, ex comisario de la Generalidad, treinta años de reclusión.

A Francisco Martín Embodas, agente de policía de la Generalidad, treinta años de reclusión.

A Amadeo Torrens, agente de policía de la Generalidad, doce años de reclusión. El Tribunal propone a la autoridad judicial que la pena para este procesado sea rebajada a ocho años.

A los guardias de Asalto Jaime Paris, José Rodríguez, Eduardo Manso y José Gilabert Moreno, doce años de reclusión a cada uno, pero el mismo Tribunal propone sea rebajada a seis años.

Finalmente, a Luis Botas, Víctor Auber y Enrique Cuadros, para quienes el fiscal había retirado la acusación, se les condena a la pena de doce años de reclusión, pero también, considerando excesiva la pena, propone el Tribunal sea rebajada a la mitad.

Cuatro de los procesados que se encontraban en libertad provisional y que eran el sargento Grau, Víctor Auguet, el periodista Luis Bota y el ex agente de policía Enrique Cuadros, habían sido citados para que compareciesen en la cárcel, habiéndose presentado solamente el sargento Grau. Se han hecho gestiones para dar con el paradero de los tres restantes, que han resultado infructuosas.

A última hora hemos sabido que Auguet, Bota y Cuadros se encuentran en Perpignan.

Gran mitin de la Federación Local de Sindicatos Unicos de Badalona

A LA OPINION PUBLICA

Trabajadores: Se os invita al gran MITIN que tendrá lugar hoy, día 12, a las diez de la mañana, en el CINE VICTORIA, de Badalona, para patentizar una vez más nuestra protesta contra la PENA DE MUERTE Y LA GUERRA. Tomarán parte los siguientes compañeros:

J. DOMENECH
V. PEREZ (COMBINA)
B. DURRUTI
M. PEREZ

Presidirá un compañero de la localidad

Trabajadores: Haced acto de presencia para protestar, en estos momentos de peligro, en pro de unos hombres a quienes les quieren arrebatar la vida, si los trabajadores no nos prestamos a su defensa.

¡Trabajadores de Badalona, todos al MITIN DEL CINE VICTORIA!
¡ABAJO LA PENA DE MUERTE!
¡ABAJO LA GUERRA!

Por la F. Local de Badalona, EL COMITE

Manresa

DESPIDO DE OBREROS

Según versiones fidedignas, han sido despedidos todos los obreros de las fábricas propiedad de la Industrial Algodonera, S. A.

Buen corolario a la visita del representante de Turquía.

AMIGOS DE LO AJENO

Durante estos días se han practicado algunos robos, siendo detenidos varios individuos.

Lérida

CONSEJO DE GUERRA. — TODOS LOS PROCESADOS SON ABSUELTOS

El viernes por la mañana, se celebró el Consejo de guerra ordinario para ver y fallar la causa instruida con motivo de los sucesos de octubre de 1934 en el pueblo de Bellvis contra el paisano José Mitjans Escóla y seis más, acusado del delito de auxilio a la rebelión.

Presidió el acto el coronel Sanz Gracia; actuó de fiscal el jurídico de la División, y de defensores, el letrado Juan Rovira Roure y el capitán Farrés.

A las diez y media se dió por terminado el Consejo, y el Tribunal se retiró a deliberar.

A las dos y media fué comunicado a los procesados el fallo, que es absolutorio para todos, por no haberse apreciado culpabilidad.

INCENDIO

En un cobertizo-garaje propiedad del vecino de Barbens José Perejañá Vincent, se declaró un incendio, que fué dominado a las dos horas de iniciado. Fueron pasto de las llamas un camión, un depósito de gasolina, que contenía 35 litros, y diversos útiles y herramientas.

Las pérdidas materiales, incluyendo las sufridas en el edificio, se calculan en unas nueve mil pesetas. El siniestro se considera casual.

OTRO INCENDIO

En un salón de peluquería propiedad del vecino de Tremp Ramón Gay, se declaró un incendio. El fuego tomó gran incremento.

Resultado lesionado en la mano derecha, al intentar retirar el dinero de la caja, el dependiente Juan Zumarola.

Las pérdidas materiales se calculan en unas cuatro mil pesetas.

LOS CENTROS CLAUSURADOS

Los periodistas preguntaron al delegado de Orden público si había recibido orden relacionada con la reapertura de los locales clausurados gubernativamente, y contestó que todavía no había recibido indicación alguna de la Superioridad sobre dicho asunto.

Han sido abiertos los locales de los Partidos Socialista y de la U. G. T. También se procedió a la reapertura de la Unión Local de Sindicatos.

DESAHUICIO

Por el Juzgado se procedió al desahucio del Ateneo Leridano, el cual estaba clausurado desde hace más de un año.

LOS CACOS

En una tienda de comestibles de la calle del Norte, penetraron los cacos, llevándose 150 pesetas en metálico. Dejaron 1,500 pesetas que se hallaban debajo de unos papeles en el cajón del mostrador.

Premiá de Mar

FABRICAS LOCALES. — CASA "VAPOR-VELL", ANTRÓ DE VERGONZOSA EXPLOTACION

Fábrica de hilados y tejidos Serralló, conocida con el nombre de "Vapor-Vell", feudo del trabajo en Premiá.

La explotación más descarada del pueblo, ha tenido su representación más genuina entre los burgueses y, sobre todo, algunos subalternos de dicha fábrica.

El abuso para con los trabajadores todos, se ha visto culminado siempre en actos de verdadera vejación para los asalariados.

Los burgueses han establecido la impunidad para determinados subalternos, los cuales, apoyándose en semejante prerrogativa, han dado rienda suelta a sus desmanes, provocando y atropellando únicamente a los trabajadores, con preferencia a las mujeres, ya que fueron éstas las que algunas veces intentaron rebelarse energicamente, lo cual dió motivo a que los sicarios fijaran con preferencia su atención en ellas.

Los hombres, en vez de demostrar su virilidad, más de una vez toleraron vejámenes, que en general se producen, y que nosotros vemos con suficiencia para exacerbar y patentizar la protesta de uno cualquiera, con dignidad de clase.

Hay que ver como, durante años, los burgueses de esta casa vienen aprovechándose de un conjunto de trabajadores que (salvo algunas excepciones) en realidad, no han sabido, hasta hoy, rebelarse dignamente contra sus explotadores, oponiendo tenaz resistencia e imponiéndose, al mismo tiempo, para mejorar su situación moral y económica, que hoy soportan calamitosamente, habiendo hecho alarde, contrariamente, de un conformismo y una sumisión verdaderamente repulsivos, impropios de su condición dentro del movimiento obrero moderno.

Se tolera hasta la hipérbole de diez y ocho telares por tejedor, lo cual significa muy poco sentido de responsabilidad para los obreros que lo soportan, siendo compensados, al cabo de la semana, por un salario miserable.

Hasta nosotros han llegado no pocas quejas, lamentándose de semejante abuso; pero, ¿qué hacéis, pues, los que tal cosa soportáis? ¿Es que no os hemos repetido mil veces dónde reside la panacea de vuestras vindicaciones? ¿O es que más en otros la solución de vuestros problemas? Si es así, bien os podemos asegurar que nunca obtendréis satisfacción a vuestros deseos, que con a la vez, vuestras necesidades. Por otra parte, no hay que creerse imponentes. Si vuestra voluntad irreducible quisiera imponerse, estamos seguros de que surgiría eficacia. Para eso sería necesario que demostrásteis vuestra decisión inquebrantable, preocupándoos seriamente por vuestros intereses de clase.

Durante algún tiempo tuvisteis un Sindicato, desde donde podiais defenderos y procurar, simultáneamente, el mejoramiento a vuestra relegada situación. Pero entonces no os preocupabais suficientemente. Muy poco acudiais a vuestro local social, y cometiais un craso error, confiando en que ya os lo arreglarían los otros.

Estamos cansados de repetir que los asuntos del Sindicato nos competen a todos por igual, y hemos de ser todos quienes hemos de velar por su buen desenvolvimiento y eficacia. Muy pocos fueron los que cumplieron con este deber. Sin embargo, cuando se ha tratado de criticar y chismorrear, todos han soltado la lengua, compitiendo a ver quién lo hacía mejor. Y no es precisamente esto la mejor manera de aprovechar el tiempo, ya que con dicha actitud se desperdicia miserablemente, en lugar de concurrir asiduamente al Sindicato, laborando insistentemente, con voluntad e interés, para consolidar un buen conjunto entre todos los ex-

Reus

DEMOGRAFICA

Durante el finido mes de diciembre, se han inscrito en el Registro civil de esta ciudad, 33 nacimientos, 20 matrimonios y 45 defunciones.

El movimiento total, durante el año 1933, ha sido el siguiente: 431 nacimientos, 527 defunciones y 193 matrimonios.

ACCIDENTE

En el kilómetro 1 de la carretera de ésta a Valls, chocó un carro de la villa de Almorot con un auto de esta ciudad, causando a este último vehículo daños de consideración.

Por dedicarse a pedir limosna públicamente, han sido detenidos Nicolás Munner y José Peraltas, siendo más tarde expulsados de Reus.

Igualada

DISPOSICIONES ARBITRARIAS

Con motivo de la feria llamada de los Reyes, ha ocurrido un caso de despotismo que ha merecido la repulsa del público igualadino.

Como todos los años al anuncio de la feria, han acudido un sinnúmero de modestos comerciantes, estableciéndose en los puestos que la autoridad municipal previamente les asignaba. Así las cosas, llegó la mañana del domingo, o sea del día 5, y cuál no sería la sorpresa y la indignación de los feriantes cuando supieron que la autoridad, presionada por la Liga Económica, les impedia establecer contacto con el público ¡hasta las seis de la tarde! La maniobra de la Gremial de Comerciantes Establecidos no podía ser más manifiesta, y por ella se aseguraron en la exclusión de la venta de juguetes y otros cachivaches, contra todo derecho y toda razón.

La competencia que debían establecer cediendo ventaja al comprador, lo llevaron a cabo de la manera más soez e incorrecta que imaginarse pueda, con grave perjuicio de los vendedores que siguen el ritmo tradicional de esta clase de ferias, y con enorme perjuicio del público, que si ha querido poseer juguetes en el momento deseado, se ha visto forzado a adquirirlos en las tiendas de unos comerciantes sin escrúpulos.

A tanto llega la inconsciencia y la avaricia de estos señores, que no tienen reparos en dirigir la acción de las autoridades hacia la represión de los vendedores ambulantes que acuden todos los miércoles a realizar el mercado semanal.

Como sea que estos modestos mercaderes vienen convenientemente matriculados, con lo cual evitan que se les pueda negar el derecho a ejercer su comercio, autoridades y Liga Económica tienen la indecencia, por no decir otra cosa, de emplazarlos en un lugar tan desierto que no hace posible la presencia de compradores.

Protestamos energicamente las levisas disposiciones que tanto descrédito proporcionan y esperamos que la autoridad municipal sabrá rectificar una conducta que pone a la ciudad a merced de unos mercaderes sin conciencia. — K.

¡Protestamos energicamente las levisas disposiciones que tanto descrédito proporcionan y esperamos que la autoridad municipal sabrá rectificar una conducta que pone a la ciudad a merced de unos mercaderes sin conciencia. — K.

En un próximo trabajo, nos ocuparemos, con la extensión que se merece, de la Sección de Hilados de la misma fábrica, en cuyo departamento se cometen indignantes injusticias contra los trabajadores, cubriendo mencionar que el personal de dicha Sección es, casi todo, femenino. — Corresponsal.

Mata, s.

MITIN CONTRA EL FASCISMO Y LA PENA DE MUERTE

El viernes de la próxima semana, día 17, por la noche, se celebrará un grandioso mitin en el Cine Moderno, de Mataró, organizado por la Federación Local de Sindicatos Unicos de aquella localidad, en el que harán uso de la palabra los siguientes oradores:

PASCUAL LEAL
FRANCISCO CARREÑO
BUENAVENTURA DURRUTI
MANUEL PEREZ

Este mitin, que tiene como finalidad protestar contra la pena de muerte y el fascismo, será presidido por un camarada de la localidad.

¡Camaradas obreros de Mataró, todos a este mitin, demostrando nuestra solidaridad a los caídos, y nuestra repulsa vehemente a los sicarios del fascismo.

El Comité Local

SE REANUDA EL TRABAJO EN UNA FABRICA

Ha sido reanudado el trabajo en la fábrica Hijos de J. Juliá Ginestá, que en el mes de diciembre había despedido al personal.

Es de celebrar esta revocación de la primera disposición por el bien que reportará en los hogares proletarios.

LOS CENTROS CLAUSURADOS

La opinión pública se extraña de que aun no haya sido levantada la clausura gubernativa que pesa sobre varias entidades.

¿No se han restablecido ya las garantías constitucionales?

SUCESO SANGRIENTO

Ha ocurrido en esta ciudad un sangriento suceso.

Manuel Silvestre Font, de 19 años, y Alfonso Padrosa Molines, de 21, sostuvieron una reyerta motivada por antiguos resentimientos, en el curso de la cual, el primero, sacando un cuchillo de regulares dimensiones, asió al segundo una profunda puñalada que le produjo la muerte casi instantánea. El agresor se dió a la fuga, perseguido por uno de los compañeros del muerto que había presenciado la disputa, junto con otro joven.

Manuel Silvestre fué detenido más tarde en un café e ingresó en la cárcel.

Mollet

CONTRA LA PENA DE MUERTE POR LA LIBERTAD DE LOS PRESOS

Me he propuesto, al escribir estas líneas, exponer a la luz pública lo que mi corazón siente ante las cárceles llenas de trabajadores, que deben ser puestos inmediatamente en libertad, porque sus hogares, sus hijos, sus compañeras, sus viejos los reclaman; por amor propio y porque no tienen un misero mendrugo de pan para llevar a sus bocas.

¡Piensa el Gobierno que encarcelando hombres, los cuales han de ganar el sustento de sus hijos, hará perder sus ideas?

Al contrario, siembran ideas nuevas, porque sus hijos, cuando sean mayores, tendrán hambre de venganza, por haber sufrido la explotación y la miseria.

El Gobierno hace la ley para juzgar a los hombres, para apresarlos o para darles muerte, pero antes de juzgar a un hombre se debería juzgar a la ley, porque por encima de la ley ha de pasar la justicia. ¡Qué bonita aquella frase completamente natural delante de la humanidad!: "¡No matarás!"

No tenéis derecho a matar a un ser humano, al cual no habéis facilitado una vida sin delito, si es que los hombres cometan delitos.

No tenéis derecho a matar a los que no habéis dado la vida.

¡Por la libertad de los presos!
¡Contra la pena de muerte! — Rubio Casanovas.

Castellvell y Vilar

LOS COMPARETOS MILITANTES

Disculpame, compañeros, que tenga que ser yo, quizás el menos indicado, el que haya de reseñar la vergonzosa situación creada por vosotros mismos, referente a la publicación de alguna que otra nota de lo que ocurre en el pueblo de Castellvell y Vilar.

Digo estas palabras, porque hablando con compañeros de esta localidad, he sugerido la necesidad de artículos, que a mi parecer, representan el espíritu de los camaradas, y ayudan, al mismo tiempo, a la difusión, tan necesaria, de nuestra Prensa; y, además, todos los pueblos limítrofes comprueban que continuamos en la brecha, cumpliendo nuestra obligación de militantes que luchamos por la reivindicación de los pisoteados derechos del explotado.

Esta sugerencia la he expuesto a varios compañeros, y han contestado que ya lo harían. Creo no haber visto nunca satisficha esta laboriosidad, que diría mucho en pro de estos camaradas.

He de hacer constar que hay camaradas con suficiente inteligencia para tomar la pluma — de vez en cuando —, englobando selectamente los asuntos generales que conmueven y dan vida al pueblo de Castellvell y Vilar; incluso, he de añadir que hay alguna compañera con suficiente capacidad para tomar la pluma y hacer alguna crónica, que seguramente resultaría interesante y agradable.

¡No sólo han de ser los hombres los que han de tomar la pluma! Compañeros de Castellvell: Esto no es ningún ataque, y creo veréis en ello mi buena intención, ya que si os dirijo estas cuatro líneas, es debido a vuestra apática modorra, que os mantiene sometidos en el más completo silencio, referente a la infinita materia delictiva que se desarrolla en vuestras narices.

¡Preferis, quizás, que lo divulgue y lo publique la demás Prensa? ¡No lo creo! Pero han ocurrido ciertas cosas que son dignas de consignarse, y yo, por mi parte, no he visto ninguna nota en SOLIDARIDAD OBRERA que lo indique.

Hemos visto con satisfacción la reapertura del Sindicato, clausurado desde el 28 de octubre de 1934. Ha habido ya una asamblea; no sabemos nada de ello los que leemos SOLIDARIDAD OBRERA fuera de Castellvell y Vilar.

En la Sección Telares de la casa Ballell, hay trabajadores que hace una serie de semanas que no cobran sus respectivos salarios.

Las calles de este pueblo, en especial las de la barriada de la "Bauina", están intranquilas, no para los jóvenes principalmente, sino para niños y niñas, y demás personas mayores, los cuales van en peligro de romperse cualquier miembro de su endeble cuerpo. Cuando llueve, no puede pagarse, si no es por la carretera.

Y el Ramo de la Construcción contiene pasados.

Esto y mucho más ocurre para insertar en las páginas de SOLIDARIDAD OBRERA, y creo que para ello no se necesita inteligencia; pero sí mucha voluntad, y aunque haya compañeros que la tengan, todos esperan a ver quién lo hará.

Para evitar lo que ha sido objeto estas líneas, creo yo, tendríamos que proponer un compañero que oficiara de corresponsal, reconocido por SOLIDARIDAD OBRERA, el cual se hiciera cargo de la materia informativa que saiga de Castellvell y Vilar. Creo, compañeros, que esto debe hacerse. Así nadie podrá achacarnos culpas mutuamente. Hagámoslo, pues, en bien de todos. — Marcelo Campins.

Nuestro teléfono: 32571

Dr. J. SANTAMARÍA

Cirugía general. — Enfermedades de la mujer. — Accidentes del trabajo. Clínica de operaciones. — Consulta: lunes, miércoles, jueves y sábados, de 3 a 5. — Viladomat, 124, 1.º. — Teléfono 33291. — Barcelona.

CLÍNICA UNIVERSAL
Vías urinarias - Diatermia. Curación rápida y definitiva de todas las enfermedades de los órganos sexuales. SIFILIS - MATRIZ - PURGACIONES - VIGOR SEXUAL, etc. Consultas de 10 a 1 y media y de 4 a 9. Festivos de 10 a 2. - Teléfonos números 23487, 20416 y 20813
Calle Nueva de la Rambla, 68, 1.º, 1.º
Directori: Dr. A. MUÑOZ CONTRERAS

GRAN MITIN CONTRA LA PENA DE MUERTE Y POR LA AMNISTIA EN SANTA COLOMA DE GRAMANET

Hoy domingo, día 12, a las diez de la mañana, en el segundo Grupo de Casas Baratas (Santa Coloma de Gramanet), y en el "Cine Edison", se celebrará un gran mitin contra la pena de muerte y por la amnistia de todos los presos sociales, en el que tomarán parte los siguientes compañeros:

JUAN ROMAN
A. G. GILABERT
RICARDO SANZ
FRANCISCO ASCASO
EDUARDO ALIAGA, que presidirá.

Este mitin está organizado por un grupo de vecinos de dicha barriada, y dado el carácter que tiene, esperamos la asistencia de todos los trabajadores, para con su presencia hacer patente nuestra repulsa a la injusta y arbitraria pena de muerte.

SUBSCRIPCIONES:
Barcelona, un mes. Ptas. 2'00
Provincia, un mes. 3'00
América, Portugal y Filipinas. 10'00
Los demás países, trimestre. 15'00

SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION
ADMINISTRACION Y TALLERES,
Consejo de Ciento, 241, bajos

Teléfono número 32571

Número cuatro, 15 céntimos

AÑO VII - EPOCA VI

Barcelona, domingo, 12 de enero de 1936

NUMERO 1188

¡¡ ASTURIAS !!

UN COMICIO IMPORTANTE

LA CONFERENCIA REGIONAL DE SINDICATOS

La Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, atenta a los graves momentos que hoy vive el proletariado de toda España, ha organizado, con gran acierto, una Conferencia Regional de Sindicatos.

La situación política y social de nuestro país; los múltiples problemas que tiene planteados la clase trabajadora, reclaman de la organización confederal un estudio sereno y profundo.

Continuadores de la obra gigante de aquella Primera Internacional, que marcó al proletariado rutas de emancipación y justicia, hemos de seguir sus normas y principios, basados en la práctica pura del federalismo.

Hemos de romper el confusionismo que hoy impera en los medios proletarios de España; hemos de responder a las proposiciones que nos hacen otros sectores obreros; pero hemos de hacerlo consultando previamente a los trabajadores que militan en las filas confederales.

Queremos que nuestros militantes, cuando suban a la tribuna pública, lo hagan con autoridad moral, y esa autoridad moral la tendrán cuando sus palabras sean fiel reflejo de la voluntad de los mismos trabajadores, cuya soberanía hemos respetado en todo momento.

Socialistas y comunistas nos invitan, desde las columnas de sus periódicos, para que, unidos a ellos, formemos en las filas de la Alianza Obrera.

Por otro lado, se discute, como siempre ocurre en período electoral, la posición que ha de adoptar la Confederación Nacional del Trabajo ante la lucha política.

Con el propósito mal sano de crear el confusionismo en nuestros medios, se había de determinados acuerdos, que sólo existen en la mente de nuestros enemigos, y se ha dado el caso, verdaderamente absurdo, de aparecer el nombre de algunos militantes como posibles candidatos en las próximas elecciones.

Con valentía estamos dispuestos a hacer frente a todos los problemas; queremos que la voz de la Confederación se escuche clara y diáfana en toda España.

Pero no queremos que se continúe afirmando, malévolutamente, que son los militantes, los dirigentes —como vulgarmente nos llaman— quienes toman acuerdos al margen de la clase trabajadora.

Frente a estos problemas, frente a todos los problemas del momento, hablará el proletariado de Cataluña, indicando a los Comités —simples mandatarios de sus acuerdos— la conducta que han de seguir en el presente y en el porvenir.

La Confederación Nacional del Trabajo de España, tiene en sus luchas un historial brillante; tiene una trayectoria y una finalidad inquebrantables.

Hoy, como ayer, hablamos al pueblo: con la frente alta, fortalecidos por la razón y por la experiencia, porque el pueblo conoce a fondo quienes son sus amigos y sus enemigos.

El acuerdo de la Regional catalana nos llena de alegría, y confiamos que su noble conducta sirva de ejemplo a las demás Regionales de España.

Después, sólo falta que el Comité Nacional de la Confederación, haciendo suya esta iniciativa, convoque, con la rapidez que las circunstancias exigen, una Conferencia Nacional de Sindicatos. En ella, la organización obrera más potente de España, dirá al pueblo, de forma clara y precisa, cuál es su posición en el momento actual.

No se puede hablar con la contumacia que impone la necesidad de denunciar el crimen

Madrid, 11. — El Consejo de ministros celebrado esta mañana, era esperado con expectación, por suponerse que en él se plantearía algún problema que pudiera producir una situación delicada para algún ministro.

Efectivamente, en el Consejo se examinó la situación política y el presidente negó, de una manera rotunda y terminante, que existieran actitudes dudosas en ningún instituto, como así mismo que fueran ciertos los rumores de intento de perturbación en el orden público en varias provincias.

La situación política, según el señor Portela Valladares, aunque algo oscura no tiene por qué temer que pueda producir quebranto alguno al Gobierno. Este continuará tal y como está constituido actualmente, y celebrará las elecciones como tiene anunciado. Por lo tanto quedaron disueltos en el Consejo estos temores de crisis parcial de que se venía hablando, y el Gobierno en pleno aceptó las explicaciones de uno de sus ministros, con lo cual quedó resuelto el pequeño incidente producido por unas declaraciones atribuidas a uno de los consejeros.

Habló después el señor Portela de cierta campaña que alguna Prensa viene haciendo con propósitos alarmistas y en que se dan violentos ataques contra el Ejército y Guardia civil y Asalto. Anunció el señor Portela que, como ministro de la Gobernación, no estaba dispuesto a tolerar esta campaña que tanto desprestigia al país y cuyo fin no es más que el de promover perturbaciones de orden público. Para cortar esta campaña se acordarán las medidas precisas, por muy energías que sean.

A este propósito recordó que en el Gobierno que presidió el señor Martínez Barrio, y por motivo semejante, aquel presidente pudo suspender las garantías constitucionales por ocho días, a pesar de hallarse en período electoral. Si esta Prensa no cesara en su campaña, pudiera ser que como primera medida previosera se restableciera la previa censura que hace pocos días fué levantada.

Anunció el señor Portela que continuaba estudiando el problema planteado con la sustitución de Ayuntamientos y solicitó de todos los ministros su confianza, que le fué otorgada, para resolver en definitiva sobre este importante asunto.

El ministro de Estado anunció que la situación internacional aparece en período transitorio y que las noticias que se reciben de Etiopía en Gi-

30,000 PRESOS



¡Asturias, Madrid, Barcelona, Logroño!
¡Toda España es una Bastilla trágica!
Por los muros malditos de las ergástulas republicanas pasan, cual espectros de muerte, las sombras negras de Loyola, Torquemada, Felipe II.

¡Vivimos en plena inquisición!
¡30.000 presos!
Lo mejor, lo más noble de España.

Hombres generosos, que en su afán de librar a un pueblo de la esclavitud y la tiranía, lo han dado todo con abnegación y heroísmo.

En todos los corazones, la misma ansiedad; en todos los labios, el mismo clamor:

¡Amnistía! ¡Libertad! ¡Justicia!

¡Trabajadores! ¡Hombres de corazón sano y conciencia libre!
Cuando Espartaco, triunfador en el Circo romano conquistó el título de hombre libre, lo rechazó con rabia, exclamando:

“¡Yo no puedo ser libre, mientras exista un solo hombre sometido a la esclavitud!”

Exclamemos como Espartaco:

“No podremos vivir con dignidad, mientras exista un solo hermano entre las rejas malditas de la cárcel!”

¡Asturias...! ¡Dolor! ¡Muerte! ¡Tragedia!

¡Amnistía! ¡Justicia! ¡Libertad!

Violaciones, asesinatos, robos; dolor, suplicio, muerte: ¡Asturias! He aquí las pruebas; bastante hemos callado

Frente a la tragedia inmensa desahogada en la región asturiana, intentamos diferentes veces, en estos últimos tiempos, levantar nuestro grito de protesta, nuestra voz acusatoria, sin que pudiéramos conseguirlo. La mordaza se imponía y lo impedía. A nuestra mesa de Redacción llegaban, día tras día, documentos, informes, relatos espeluznantes y temíamos que callar, aguantar, sufrir nosotros mismos el dolor de no poder exteriorizar la ira y la vergüenza que para nosotros representaba el que a unos cientos de kilómetros, ahí muy cerca, no en la China o en la India, no en África o en los “países por civilizar” —como dice la burguesía para justificar sus desahucios— sino en nuestro propio país, con trabajadores nuestros, hermanos nuestros.

Recogimos de una y otra parte cuantos documentos e informes iban acompañados de las pruebas correspondientes, sin detenernos en aquellos que no aportaban la suficiente comprobación, y hoy los damos aquí. ¡Bastante hemos callado! ¡Sepa el pueblo cómo obran sus gobernantes y de qué lado se encuentran los verdaderos pistoleros, los verdaderos asesinos!

En Oviedo. El padre y un hijo de otonoro años, asesinados

En la casa llamada de José Matias, me entrevisté con María García Fernández, viuda de José Villanueva, y Enriqueta Urdangoray, viuda de José Fernández. De boca de ambas escuché lo que voy a referir:

José Villanueva era labrador y la familia vivía con cierta holgura, y José Fernández, comerciante, con establecimiento de ultramarinos situado frente a la casa del anterior. Hacía pocos meses que Fernández se había casado con Enriqueta. El matrimonio Villanueva tenía un hijo de catorce años, llamado Tomasín, que cursaba sus estudios en el Liceo Asturiano.

Fernández y su esposa, asaltado su comercio por los revolucionarios, habíanse trasladado al domicilio de Villanueva. El 12 de octubre, viernes, sobre las cinco menos cuarto de la tarde, llamaron a la puerta numerada

por las fuerzas de Regulares y del Tercio. Fué a abrir Villanueva, seguido de cerca y por el orden que se indica, de Fernández, las dos mujeres y el niño, cuya madre lo escondió en un rincón del zaguán. Franqueada la puerta, se ordenó que salieran los hombres. Así lo hicieron, y tras de ellos, las mujeres, una de las cuales, arrodillada, suplicaba que no se les llevaran y decía que eran inocentes. El niño asustado salió de su escondite y fué detenido con los dos hombres. A las mujeres se les ordenó que entrasen en casa y cerrasen puertas y ventanas. A pesar de la orden, subieron al piso, y María García miró a la calle por una ventana con cristal. Un tiro atravesó el cristal y la bala dió en la pared de enfrente. No obstante, María, presa de la natural ansiedad, siguió mirando y vió que los tres detenidos eran maniatados y conducidos detrás de la casa de Fernández. Allí cayeron muertos. No pudieron ser enterrados hasta el sábado por la mañana, y fueron vistos por todos los vecinos. El padre y el niño continuaban atados.

A Villanueva le quitaron mil pesetas en billetes; al chico, un reloj, y

Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

A todos los Sindicatos de la región y a la organización en general

Suponíamos ya de antemano, que la nota lanzada a la publicidad por este Comité anunciando la celebración de la Conferencia Regional para el día 25 del corriente, suscitara comentarios y discusiones, y hasta si se quiere, discrepancias; lo sabíamos, porque conocemos el ambiente confederal y nos consta el apasionamiento con que los camaradas discuten siempre las cosas que nos afectan; es más, estamos contentos, porque del seno de todas estas discusiones que deberán tener su parte más activa en las reuniones y asambleas de los Sindicatos y su crisis definitiva en la Conferencia misma que, como ya se ha indicado, discutirá los puntos siguientes:

¿Cuál debe ser la posición de la C. N. T. en el aspecto de la Alianza con Instituciones que en serenos afines tengan un marcado matiz obrerista?
¿Qué actitud, concreta y definitiva debe adoptar la C. N. T. ante el momento electoral?

Tenemos la convicción de que de dicho comicio saldrá un cien por cien robustecida la organización en sus tácticas, normas y principios, si par que habremos conseguido unificar los criterios y definir de una manera concreta las actitudes de todos los trabajadores dentro de los Sindicatos, que es donde han de ventilarse siempre las cosas que a los mismos puedan afectar.

Nos interesa hacer constar, para evitar posibles susceptibilidades, que la nota publicada ayer, y en el apartado que hacía referencia a lo dicho por un periódico de la mañana respecto a la presentación de una posible candidatura confederal, en lo que declinamos no podían darse por ayudados en el sentido de desconfianza por nuestra parte ninguno de los militantes mencionados por los autores de la insidia, toda vez que estamos en contacto directo con ellos por relación de propaganda, y nos consta, por lo tanto, la integridad ideológica, que tanto hoy como ayer han sostenido.

EL COMITE

ACTUALIDAD

OBREROS Y BURGUESES

Hoy o mañana, se conocerá el documento que han redactado los jefes izquierdistas señores Azaña, Sánchez Román, Martínez Barrio y Largo Caballero. Se trata de un programa electoral. Este programa, como es de suponer, condensará las aspiraciones de los partidos que integran la coalición electoral de izquierdas. Seguramente que los partidarios de los jefes republicanos mencionados tendrán unas aspiraciones comunes, ya que ninguno de ellos va más allá de las concepciones democráticas y burguesas. Personalmente, Largo Caballero también puede estar de acuerdo con ellos. Pero lo que conviene resaltar es que el señor Largo Caballero representa a la Unión General de Trabajadores, organismo obrero, que nada de común le liga a los partidos burgueses.

U. G. T. El socialismo debería romper su tradición de apuntalar a la burguesía. A la burguesía no se la debe apoyar, sino combatir. Si es impotente para resolver sus problemas, si se ve fracasada en sus gestiones, que lo confiese, que se retire. Pero lo que jamás debería hacer el socialismo, que es un movimiento obrero, es colaborar con ella.

Los obreros de la U. G. T. viven, ni más ni menos, en iguales condiciones que los demás obreros organizados o no. La burguesía los explota, los atropella, los veja. Y muchos de los patronos que los tienen sometidos a jornadas de hambre, o los condenan a no poder trabajar, pertenecen al partido de Azaña, o al de Martínez Barrio, o son partidarios de Sánchez Román. Esto deberían tenerlo en cuenta los obreros de la U. G. T., todos los obreros, y meditar sobre ello detenidamente.

Los intereses de la burguesía son incompatibles con los intereses del proletariado; ambos se repelen. El proletariado no ha de luchar con la burguesía, sino contra la burguesía. Como la burguesía contra el proletariado, y solamente halaga a éste cuando se anuncia elecciones.

Largo Caballero, en el Comité electoral de izquierdas, no hace otra cosa que servir los intereses de la burguesía. Si el señor Caballero no hubiese abandonado su condición de obrero, seguramente que su proceder sería muy distinto al actual.

La trayectoria emprendida en octubre de 1934, está sufriendo una desviación suicida. Esto nos alarma, y no sin razón. Considerábamos, hasta ahora, que el socialismo era un factor revolucionario, que se había encontrado a sí mismo, y se comprometía a realizar una obra de acuerdo con sus principios y sus concepciones verdaderamente socialistas.

La experiencia de los últimos cinco años es demasiado viva y ejemplar para que otra vez se vuelva a reincidir en los errores pasados. Cuando todo el proletariado se dispone a constituir un fuerte bloque de clase para detener a la antirevolución encarnada en los partidos fascistas, el socialismo se inclina en favor de la burguesía, patinando hacia la colaboración de clases.

Constatamos una realidad que nadie puede desmentir. Se está a tiempo de rectificar. Mediten bien estos obreros de la U. G. T. Ellos sabrán si les conviene ayudar a sus hermanos de clase o apoyar a la burguesía democrática encarnada en Azaña, Martínez Barrio y Sánchez Román. La elección no es dudosa. Ellos sabrán el camino que más les conviene seguir, si quieren ser libres de una vez o permanecer viviendo esclavos.

Con los obreros se puede conquistar la libertad; con la burguesía, no harán otra cosa que perpetuar el yugo de esclavitud vigente.

(Pasa a la página segunda).